
 
 

SELEZIONE STAMPA 

(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 

 
17 MAGGIO 2022 

 
IN PRIMO PIANO: 

 
 

- L’Uisp per la Giornata internazionale contro omofobia, bifobia e 
transfobia. Le iniziative Uisp dai territori. Italia agli ultimi posti per 
i diritti Lgbt+: “Non ci sono le leggi”. Le associazioni: “In Italia una 

legge vecchia di 40 anni, la politica non resti immobile” 

- Messias (Milan) ricorda i suoi trascorsi con l'Uisp 

- Bicincittà: Uisp Iblei, ad Avola una giornata all’insegna della 
mobilità sostenibile con i colori arcobaleno della pace; Il servizio di 
Corriere Salentino su Bicincittà a Copertino(Le); Uisp Arezzo la 

ripartenza positiva 

- Progetto Differenze: l’evento conclusivo a Cassano allo Jonio, il 
servizio di Arca Communication e di EsperiaTV 

- Pillole di Movimento: a Bologna il progetto Uisp all’evento 
Cosmofarma 

- Montagna Uisp: si è conclusa la settimana nel territorio di Rezzo 
(IM) e nel Parco delle Alpi Liguri 

- Verso Move Week: Uisp Caserta, presentata a Santa Maria a Vicola 
settimana europea che tutela la salute attraverso lo sport dal 22 al 
29 maggio 

- Il 4 e 5 giugno i campionati italiani di Atletica leggera Uisp 

 
ALTRE NOTIZIE: 

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/limpegno-dello-sport-sociale-e-per-tutti-nella-giornata-contro-omofobia-e-transfobia
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/limpegno-dello-sport-sociale-e-per-tutti-nella-giornata-contro-omofobia-e-transfobia
https://www.arezzonotizie.it/eventi/camminata-orgoglio-arcigay-uisp-.html
https://www.repubblica.it/cronaca/2022/05/17/news/giornata_mondiale_contro_omofobia_rainbow_map_italia_in_coda-349867070/
https://www.repubblica.it/cronaca/2022/05/17/news/giornata_mondiale_contro_omofobia_rainbow_map_italia_in_coda-349867070/
https://www.ilfattoquotidiano.it/2022/05/17/omotransfobia-e-discriminazioni-sul-lavoro-le-associazioni-in-italia-una-legge-vecchia-di-40-anni-la-politica-non-resti-immobile/6593859/
https://www.ilfattoquotidiano.it/2022/05/17/omotransfobia-e-discriminazioni-sul-lavoro-le-associazioni-in-italia-una-legge-vecchia-di-40-anni-la-politica-non-resti-immobile/6593859/
https://www.calciomercato.com/news/messias-gol-theo-mi-ha-emozionato-al-milan-manca-poco-per-vincer-56180
https://www.youtube.com/watch?v=OKp6TLKw3CY
https://www.youtube.com/watch?v=OKp6TLKw3CY
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=319231000391179&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=319231000391179&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=319231000391179&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=665031524589589&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=665031524589589&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.youtube.com/watch?v=VDV2Rs6e00s
https://www.youtube.com/watch?v=VDV2Rs6e00s
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=286268167037561&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.youtube.com/watch?v=dWjSjplvu54&t=21s
https://www.youtube.com/watch?v=dWjSjplvu54&t=21s
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1251712578696805&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1251712578696805&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=3116499461982154&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=3116499461982154&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=3116499461982154&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://dedalomultimedia.it/sezioni/sport/4771-atletica-leggera-a-enna-i-campionati-italiani-di-atletica-uisp.html


 

- Un calciatore britannico ha fatto coming out: è la prima volta dopo 

più di trent’anni 

- Psg, bufera Gueye: non gioca a causa della maglia a favore Lgbt 

- Il Governo risponde a Binaghi: “Malagò non ci ha mai chiesto di 

intervenire” 

- Caso Plusvalenze oggi in Corte d’appello: il ricorso della Procura e 

di alcuni club 

- Monitoraggio Legislativo Nazionale dal 16 al 20 maggio 2022 

- Sport, l’Emilia-Romagna spinge sul settore. Le famiglie spendono 

più che altrove 

NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Genova, dal 20 al 22 maggio la Festa dello Sport 2022 con 90 
discipline per tutte le età 

- Uisp Monza-Brianza, domenica tutti in cammino per la legalità 

 

VIDEO DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Genova, conto alla rovescia per la festa dello Sport 

- Uisp Parma, tornano i Centri estivi multisport, le iscrizioni sono 
aperte 

- Motorismo Uisp Marche, Trofeo Enduro: l’intervista ad Alessio 
Beccafichi 1° Assoluto di giornata e il saluto di Marco presidente dei 
Trabikers Mercatello 

- Ciclismo Uisp Puglia, l’intervista a Giovanni Punzi sul successo della 

XC Marina Piccola 

https://www.ilpost.it/2022/05/17/jake-daniels-coming-out/?utm_source=telegram&utm_medium=social&utm_campaign=lancio
https://www.corrieredellosport.it/news/calcio/calcio-estero/ligue-1/2022/05/16-92903859/psg_bufera_gueye_non_gioca_causa_maglia_a_favore_lgbt
https://www.gazzetta.it/Tennis/16-05-2022/malago-risponde-binaghi-attacco-inelegante-sbagliato-non-vero-sgrammaticato-440532244540.shtml
https://www.gazzetta.it/Calcio/Serie-A/17-05-2022/caso-plusvalenze-corte-d-appello-ricorso-procura-alcuni-club-440545852117.shtml
https://www.cantiereterzosettore.it/nazionale/monitoraggio-legislativo-nazionale-dal-16-al-20-maggio-2022/
https://www.redattoresociale.it/article/notiziario/sport_l_emilia-romagna_spinge_sul_settore_le_famiglie_spendono_piu_che_altrove
https://www.primocanale.it/sport/8722-festa-dello-sport-2022-20-22-maggio-90-discipline-eta.html
https://www.primocanale.it/sport/8722-festa-dello-sport-2022-20-22-maggio-90-discipline-eta.html
https://primamonza.it/attualita/domenica-tutti-in-cammino-per-la-legalita/
https://www.primocanale.it/sport/8722-festa-dello-sport-2022-20-22-maggio-90-discipline-eta.html
https://www.facebook.com/watch?v=977910162903571
https://www.facebook.com/watch?v=977910162903571
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1480121592404912&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1480121592404912&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=875522253849042&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=875522253849042&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=332751022145245&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=332751022145245&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp


- Uisp Torino, al via i playoff di Hitball 

- Uisp Treviso-Belluno: torna l’appuntamento su Valdo TV con la 
ginnastica dolce per gli anziani 

- Uisp Zona del Cuoio: seconda edizione della Fucecchio Run10k, 
Campionato nazionale Uisp 

- Uisp Brindisi, parte il progetto Pedibus, la presentazione del 
Sindaco 

- Uisp Trapani, il 14 maggio una giornata di sport e inclusione 
organizzata dall’ASD Granata Basket Club, il movimento Baskin - 
Sicilia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
La proprietà intellettuale degli articoli è delle fonti (quotidiani o altro) 

specificate all'inizio degli stessi; ogni riproduzione totale o parziale del loro 
contenuto per fini che esulano da un utilizzo di Rassegna Stampa è 

compiuta sotto la responsabilità di chi la esegue 

https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=319677503645529&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1357663961399446&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1357663961399446&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=618274002956851&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=618274002956851&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=686037462476596&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=686037462476596&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=686037462476596&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=534518288285056&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=534518288285056&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=534518288285056&external_log_id=28448336-4cf2-441f-aec9-3dd756acc0c9&q=uisp


 

Lo sport Uisp per la Giornata contro 

omofobia e transfobia  

 
Il 17 maggio anche l'Uisp ricorda la ricorrenza con eventi e l'adesione alle manifestazioni previste in 

varie località italiane 

  

Il 17 maggio si celebra, dal 2004, la Giornata internazionale contro l'omofobia, la bifobia, 

la transfobia, ricorrenza riconosciuta dall'Unione europea e dalle Nazioni Unite, con l'obiettivo 

di promuovere e coordinare eventi internazionali di sensibilizzazione e prevenzione per 

contrastare il fenomeno. Sono molte le iniziative in programma e le ricerche che escono in 

questo periodo, per approfondire e contestualizzare la Giornata. Al centro dell’attenzione in 

questo periodo c’è, ad esempio, la situazione dei diritti in Qatar, Paese che ospiterà i prossimi 

Mondiali di calcio, al via il 21 novembre.  

L'inchiesta portata avanti da 'SVT Sport', portale svedese, è destinata a far discutere: la maggior 

parte degli alberghi consigliati dalla Fifa per assistere alla rassegna iridata non vede di buon 

occhio le coppie omosessuali. SVT Sport’ ha contattato i 69 alberghi segnalati: 10 non hanno 

nemmeno risposto alla richiesta, dagli altri 59 hotel sono invece arrivati consigli non proprio 

edificanti: ”Dovete vestirvi in un certo modo, possibilmente senza dare nell’occhio”; 33 alberghi 

su 69 hanno dato la loro disponibilità alle coppie LGBT, meno della metà delle strutture 

contattate. Delle altre, 13 si sono dichiarate contrarie senza concedere la possibilità di 

prenotazione. In Qatar, secondo Amnesty International, le relazioni omosessuali sono 

vietate e possono portare ad una detenzione di 7 anni. Da questo punto di vista, anche un 

evento importante come il Mondiale non sembra sia servito per accelerare il processo di 

integrazione e rispetto. 

https://www.svt.se/sport/


In Italia sono previste iniziative in varie 

località, cui l’Uisp parteciperà per portare il proprio messaggio di antidiscriminazione e 

accoglienza. 

Martedì 17 maggio l'Uisp Parma organizza "Camminiamo insieme contro l'omofobia, la 

bifobia e la transfobia": camminata solidale con partenza alle 19.30 dal parcheggio del centro 

contabile, in strada Langhirano. L'iniziativa rientra nell'ambito del progetto "Differenze in 

Gioco - Sport libera tutt*", promosso da Uisp Emilia-Romagna e dedicato al contrasto alla 

violenza di genere e omolesbobitransfobica, alle differenze legate al genere, all’identità e 

all’orientamento sessuale, utilizzando un linguaggio aperto e favorendo delle azioni più 

inclusive, per uno sport che sia davvero coinvolgente e accessibile di tutt*. L’iniziativa è 

finanziata dalla Regione Emilia-Romagna tramite il bando della legge 6/2014, finalizzata al 

sostegno di attività volte alla promozione e al conseguimento delle pari opportunità e al 

contrasto delle discriminazioni e delle differenze di genere. Scarica il volantino 

  

  

  

  

https://www.facebook.com/groups/differenzeingioco
https://www.facebook.com/groups/differenzeingioco
https://www.uisp.it/nazionale/files/principale/2022/Differenze%20in%20gioco-Sport%20libera%20tutt%20(1).pdf


 

Martedì 17 maggio l'Uisp Arezzo organizza la "Camminata dell'orgoglio", dalle 19 la 

camminata urbana aperta a tutti per le vie del centro di Arezzo, organizzata con Arcigay 

Arezzo. 

"Sarà una camminata di circa 5 km, con ritrovo e partenza alle 19 dal parcheggio Pietri, il 

percorso toccherà le sedi di 4 Quartieri della città e alcuni punti che furono simbolo del corteo 

del Toscana Pride che si tenne ad Arezzo nel 2017", spiega Marisa Vagnetti, presidente Uisp 

Arezzo. "Purtroppo nella città di Arezzo non sono presenti simboli di inclusività e accoglienza 

verso la comunità LGBTI+ quali ad esempio targhe, panchine arcobaleno o strade intitolate ad 

attivisti o attiviste dei diritti civili, pertanto proveremo a portare i colori dell'arcobaleno in tutto il 

centro città", dichiara Veronica Vasarri di Chimera Arcobaleno Arcigay.  

 Uisp Firenze, insieme al Comune, al 

Quartiere 5, Azione Gay e Lesbica, Agedo, e con il Patrocinio della Regione Toscana, 

propone “Stiaccia il pregiudizio”, passeggiata sui tacchi aperta a tutta la cittadinanza. La 

partenza, alle 19.30 di martedì 17 maggio, sarà presso la panchina inclusiva (la prima di Firenze 

e la terza in Italia), inaugurata lo scorso anno con il supporto del CPO dell’Ordine Avvocati nel 

parco del San Donato. La passeggiata si snoderà poi su via di Novoli, fino ad arrivare alla sede di 

Arcigay Firenze in via di Novoli 9r, presso il Circolo Arci. 

 

https://www.uisp.it/firenze/pagina/stiaccia-il-pregiudizio-verso-la-comunit-lgbtqia


 

Italia agli ultimi posti per i diritti Lgbt+: 

“Non ci sono le leggi” 
di Viola Giannoli 
 

Siamo ventiduesimi in Europa: “Stallo imbarazzante”. Su matrimoni, 

adozioni, lotta ai crimini d’odio 
 

Malta è sempre al primo posto e la Polonia resta ultima, precipita il Regno Unito che 
ha tradito le attese riforme per il riconoscimento di genere, fa un balzo in avanti la 
Danimarca che lo scorso anno ha approvato leggi contro i crimini d'odio per 
l'orientamento sessuale. Scalano posizioni anche l'Islanda per il riconoscimento della 
transessualità, la Francia che ha dato il via libera alle donazioni di sangue da parte 
degli omossesuali e la Germania che ha introdotto il divieto di "mutilazioni genitali 
intersessuali" sui neonati che non hanno chiari caratteri femminili o maschili. 

E l'Italia? È ancora in fondo alla classifica, al 35esimo posto se si guarda al Vecchio 
Continente e al 22esimo tra i Paesi dell'Unione europea, dietro luoghi inattesi come 
l'Ungheria. Questo racconta la Rainbow Map, mappa arcobaleno pubblicata ogni 
primavera dall'associazione internazionale per l'uguaglianza "Ilga" che assegna a ogni 
Stato un punteggio in materia di tutela dei diritti delle persone lesbiche, gay, 
bisessuali, transessuali e intersessuali. "Una stagnazione" che alla luce dei risultati 
degli altri Paesi che ci circondano "risulta ancora più imbarazzante", commenta 
+Europa. 

Il ranking, valutando alla lettera leggi e politiche che hanno impatto diretto sulle 
persone Lgbt+ in 7 categorie - dall'uguaglianza alla famiglia, dall'incitamento all'odio 
al riconoscimento del genere e così via - più che guardare alla situazione generale di 
un Paese risponde a criteri estremamente rigidi e dettagliati e alcuni piazzamenti 
appaiono paradossali, come il caso ungherese. All'Italia l'Ilga riconosce ad esempio 
che nell'articolo 3 della Costituzione si richiami l'uguaglianza "senza distinzione di 
genere" ma non perdona l'assenza di "un esplicito riferimento all'orientamento 
sessuale". 

Rosario Coco, segretario di Gaynet, sottolinea che "zero è il punteggio assegnato 
all'Italia rispetto alle azioni di contrasto ai crimini d'odio basati su orientamento 
sessuale e identità di genere. Veniamo superati dalla Lettonia che ha approvato 
nell'ultimo anno una legge ad hoc, per quanto parziale". Eppure, secondo il rapporto 
omofobia.org, si contano 148 denunce penalmente rilevanti nel giro di un anno con il 



calo sensibile dell'età di chi denuncia (uno su tre ha tra 10 e 20 anni) e l'aumento delle 
aggressioni fisiche (il 58%). Mentre, ricorda l'Istat, per una persona su 4 unita 
civilmente l'omosessualità causa difficoltà sul lavoro e due persone gay su tre non si 
tengono più per mano in pubblico. 

Al di là dei singoli posizionamenti in classifica - variabili nel tempo come dimostra il 
caso Uk, sceso alla quattordicesima posizione perché, come dice Gabriele Piazzoni di 
Arcigay, "ciò che è acquisito non lo è per sempre, anzi le conquiste vanno 
continuamente presidiate, esposte come sono a venti revisionisti" - è dunque 
interessante capire perché siamo in stallo. "L'Italia - sottolinea il deputato 
Pd Alessandro Zan, promotore del ddl che porta il suo nome - è in una condizione di 
arretratezza rispetto ai grandi Paesi europei che da tempo hanno una legislazione 
completa sui diritti civili che va dal matrimonio egualitario alle adozioni omosessuali 
fino alle leggi contro i crimini d'odio e che da noi è invece osteggiata da una destra 
illiberale e reazionaria". 

La stessa destra che ha alzato un polverone contro la circolare del ministero 
dell'Istruzione che invita oggi le scuole a costruire un momento di confronto per la 
Giornata contro l'omofobia, la bifobia e la transfobia. "Lega e Fdi usano la storia 
inventata della propaganda gender quando qui parliamo di lotta al bullismo, di 
rispetto dell'altro, del compagno di banco picchiato per l'orientamento sessuale", alza 
la voce Zan. 

Proprio l'approvazione del ddl anti omofobia è tra le raccomandazioni dell'Ilga per 
migliorare la situazione giuridica e politica delle persone Lgbt+. In Senato è stato 
ripresentato lo stesso testo affossato lo scorso autunno. "Ora è cambiata la fase 
politica - dice Zan - Anzi viviamo un momento storico del tutto eccezionale e 
l'approvazione di una legge sui diritti è ancora più importante perché qualifica lo stato 
di salute della nostra democrazia. Non possiamo perdere quest'occasione: entro fine 
legislatura si può fare". 

Ma per scalare la classifica, stando all'Ilga, il Parlamento, superato più volte da 
sentenze della magistratura, dovrebbe fare di più, "proibendo gli interventi medici sui 
minori intersessuali, parificando i matrimoni gay, consentendo le adozioni per le 
coppie dello stesso sesso, eliminando ogni barriera per il riconoscimento legale alla 
nascita dei bambini indipendentemente dall'orientamento sessuale e dall'identità di 
genere dei genitori". 

 

 

Omotransfobia e discriminazioni sul lavoro, le 

associazioni: “In Italia una legge vecchia di 40 

anni, la politica non resti immobile” 

https://www.repubblica.it/cronaca/2022/05/15/news/omofobia_circolare_scuola_fdi-349624799/


Sotto accusa la legge del 1982 e un approccio che "associa la transizione a una patologia". 

Così, denuncia l'associazione Gruppo Trans, "si tengono in ostaggio le nostre vite e si 

aumenta lo stigma". Con ripercussioni anche nella ricerca del lavoro 
 
di Giulia Zaccariello 

“Viviamo all’ombra di una legge vecchia di 40 anni che ci tiene in sospeso. Ma noi esistiamo, cosa 
aspetta la politica ad aggiornare le norme?”. A parlare è Christian Cristalli, presidente del Gruppo 

Trans Aps, associazione di Bologna che da alcuni anni ha avviato, tra le altre cose, una 
piattaforma dedicata alla formazione e alla consulenza, aiutando le persone transgender 
nella ricerca di un lavoro e organizzando corsi per le aziende. E se oggi, accanto alle storie di 
isolamento e disparità, ci sono anche esempi di aziende inclusive e accoglienti lo dobbiamo anche 
alla sua realtà e a quella galassia di associazioni, grandi e piccole, che hanno attivato sportelli e 
promosso campagne di sensibilizzazione insieme ai sindacati. Passi avanti in una strada che 
appare ancora molto lunga. 

“Nel 2021 – racconta- abbiamo fatto un sondaggio e quasi la metà delle persone che si sono rivolte 

a noi ha raccontato di aver subito episodi di discriminazione sul lavoro. Spesso non c’è la prova, ma 
sembra una regola non scritta. Abbiamo la sensazione che molte aziende non vogliano accostare 
la loro immagine alle nostre vite. C’è ancora un pregiudizio molto forte”. Anche all’università si 
può incontrare un ambiente ostile e poco inclusivo, e questo rischia di diminuire il livello di 
scolarizzazione tra le persone trans. “In Italia scontiamo un approccio che associa la transizione a 

una patologia. A differenza di altri paesi in Europa che utilizzano altri protocolli, noi facciamo 
ancora ricorso a manuali che prevedono delle diagnosi. Per quello in Italia ci vuole tanto tempo a 
ottenere i documenti rettificati, e questo tiene la persona transgender in sospeso per mesi o 
anni”. Come emerge dalle testimonianze, il primo ostacolo per l’accesso al lavoro è proprio la 

discrepanza tra il nome scritto sul curriculum e l’identità sociale e l’aspetto del candidato al 

colloquio. “Pensiamo per esempio a tutte le professioni che hanno a che fare con i bambini, come 
quella dell’istruttore o del baby sitter. Ci sono precluse a causa dello stigma. E in questo 
contesto la legge è ancora quella del 1982, quella che ci costringeva a sottoporci all’operazione 
chirurgica per avere il nome rettificato sui documenti. E se oggi non c’è più quest’obbligo lo 
dobbiamo solo alla Cassazione e alla Corte costituzionale che lo hanno eliminato nel 2015. Ma la 

politica nel frattempo cosa fa?”. 

E così, mentre in tema di diritti lgbt+ il Parlamento non riesce nemmeno ad approvare una legge 
come il ddl Zan di cui si discute da 20 anni, le associazioni sul territorio provano a cambiare le 

cose. A volte sono le stesse aziende a contattarle, con lo scopo di creare un ambiente più 
accogliente in ufficio, migliorare il dialogo e lo spirito di squadra tra i colleghi. Una situazione 
che fa comodo a tutti. “Hanno capito che se le persone lavorano più volentieri, rendono di più”. 
Insieme ad Arcigay, Gruppo Trans ha fatto formazione alla Caritas, all’Adecco, alla Croce Rossa e 
alla Uisp, dove ci sono istruttori sportivi che devono imparare a interfacciarsi anche con bambini 
transgender. “Cerchiamo di insegnare che la transizione non è un dato professionale da 

considerare e non necessita di domande”. Bisogna dunque tenere fuori dai colloqui le curiosità 
personali. “In più è importante l’utilizzo corretto dei pronomi e del nome di elezione, la presenza 
di spogliatoi neutri e la fornitura di divise adatte”. 

A Milano uno dei riferimenti storici è lo Sportello Trans di Ala, coordinato da Antonia Monopoli. 
Qui le persone arrivano per avere informazioni sul percorso di transizione, per cercare aiuto 
perché vittime di violenze domestiche o per un supporto nella ricerca di un lavoro o di un 
appartamento. “Non avere un documento conforme al proprio aspetto è molto penalizzante. Una 
ragazza ha chiesto aiuto perché, nonostante le buste paga con stipendi importanti, nessuno le 
dava casa in affitto. È una cosa molto frequente”. Un meccanismo simile accade nella ricerca del 
lavoro. “Quando una persona trans si rivolge all’agenzia interinale, spesso lo sportellista boccia la 
richiesta perché non sa come presentare il candidato all’azienda. E questo a causa della carta 
d’identità che ha ancora il nome vecchio”. Per questo è stata avviata una collaborazione con la 
Manpower per affiancare le persone trans nella ricerca di un’occupazione. Inoltre quest’anno, 

https://www.ilfattoquotidiano.it/blog/gzaccariello/ptype/articoli/


grazie a un finanziamento dell’Unar, sarà aggiornato un opuscolo con le buone pratiche redatto 

insieme alla Cgil e destinato alle aziende. 

In questo direzione va anche l’iniziativa del Comune di Milano che lunedì 16 maggio ha approvato 
una mozione dalla consigliera del Pd, Monica Romano che impegna la giunta Sala a riconoscere il 
diritto a utilizzare la carriera alias sui documenti comunali. Una possibilità che riguarderà tutti i 

lavoratori transgender del Comune e delle sue partecipate come A2a o Atm. Attraverso l’istituzione 
di un registro di genere, si potrà avere il nome di elezione prima del cambio all’anagrafe. Stessa 
cosa per i cittadini, che avranno tessere per i mezzi pubblici, biblioteche o piscine aggiornati, 
prima dell’intervento sulla carta d’identità. “La persona trans o non binaria dovrà depositare 
davanti a un ufficiale di stato civile del Comune una dichiarazione in cui dirà qual è il suo nome 
scelto” spiega Romano. Anche per la consigliera, la prima donna transgender eletta a Milano, la 
legge che regola il cambio di identità è obsoleta e superata. “Fu una norma sanatoria, approvata 
per risolvere il caso di tutte quelle persone che andavano all’estero per fare la transizione e che in 
Italia si sarebbero state fuori legge. Ci tratta come un problema per la sicurezza pubblica. Serve 
invece una nuova norma che promuova il diritto all’identità di genere e all’autodeterminazione con 

percorsi facili, economici, e accessibili per tutti i cittadini“. 

 

 

Camminata dell'orgoglio: Arcigay e Uisp 
Arezzo celebrano la Giornata di lotta all'omo-
bi-transfobia 
 

In occasione della Giornata Internazionale di lotta ad omo-bi-lesbo-transfobia, che si 
celebra ogni 17 maggio, il comitato Arcigay Arezzo "Chimera Arcobaleno" e il 
comitato territoriale Uisp Arezzo organizzano la camminata dell'orgoglio per le 
strade del centro storico con l'internto di "promuovere il benessere e la salute 
derivanti dall'attività fisica oltre a diffondere una maggiore cultura contro ogni 
discriminazione e violenza basata su orientamento sessuale e identità di genere". 

"Sarà una camminata urbana di circa 5 km - spiega Marisa Vagnetti, presidente 
Uisp Arezzo - con ritrovo e partenza alle ore 19.00 dal parcheggio Pietri, il percorso 
toccherà le sedi di 4 Quartieri della città e alcuni punti che furono simbolo del corteo 
del Toscana Pride che si tenne ad Arezzo nel 2017". 

"Purtroppo nella città di Arezzo non sono presenti simboli di inclusività e accoglienza 
verso la comunità LGBTI+ quali ad esempio targhe, panchine arcobaleno o strade 
intitolate ad attivisti o attiviste dei diritti civili, pertanto proveremo a portare i colori 
dell'arcobaleno in tutto il centro città - dichiara Veronica Vasarri di Chimera 
Arcobaleno Arcigay - L'omofobia e la transfobia sono ancora molto tangibili in Italia: 
il 30% delle persone Lgbti+ ha paura di subire aggressioni, il 23% dichiara di aver 
subito discriminazioni nel luogo di lavoro e il 32% di aver subito molestie ma ben 
l'84% delle vittime non denuncia questi episodi. Nonostante questi dati dell'agenzia 
UE sui diritti umani, in Italia continua a mancare una legislazione che prevenga e 
tuteli la cittadinanza dalla violenza, dopo che l'ultimo tentativo - il cosiddetto Ddl Zan 
- è stato affossato a suon di applausi dal Parlamento nel 2021". 
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La camminata si inserisce nel calendario di eventi Play Pride - lo sport per i 
diritti che continuerà domenica 29 maggio con un torneo di pallavolo per squadre 
amatoriali miste e Lgbt-friendly presso la palestra Mecenate di Arezzo. 

 

Firenze. Quartiere 5. “Stiaccia il 
pregiudizio”, camminata sui tacchi 
contro le discriminazioni 
Quattro iniziative martedì 17 Maggio ore 19,30 
 

Per celebrare la giornata internazionale contro la discriminazione e la violenza verso la comunità 
lgbtqia+ Arcigay Firenze Altre Sponde - insieme al Comune, al Quartiere 5, Azione Gay e Lesbica, 
Agedo, UISP e con il Patrocinio della Regione Toscana – propone “Siaccia il pregiudizio” la 
passeggiata sui tacchi aperta a tutta la cittadinanza. 
 
Non solo. Saranno quattro, gli appuntamenti organizzati in collaborazione con la Commissione 
Pari Opportunità dell’Ordine degli avvocati e l’Arci Gay. 
 
“Il Consiglio di Quartiere 5, il presidente e la sua maggioranza – spiega il presidente Cristiano 
Balli – organizzano, anche quest’anno, una serie di iniziative in occasione della Giornata 
internazionale contro l’omofobia, la bifobia e la transfobia. Si tratta di quattro iniziative nelle 
biblioteche comunali del quartiere e presso il parco San Donato. Alle 17 saremo alla Biblioteca 
Buonarroti per la presentazione del libro “Poesia Lesbica Fiorentina” con l’autrice Ellen Colucci 
(ingresso su prenotazione tel.055432506 o mail bibliotecabuonarroti@comune.fi.it). 
 
Sempre alle 17, alla Biblioteca dell’Orticultura, inaugurazione della panchina arcobaleno e 
percorso teatrale poetico nel Giardino (ingresso libero). 
 
Alle 18:30 il Comitato Interpofessionale Insieme per le Professioni celebra un momento di 
riflessione presso il Corner delle Pari Opportunità al parco di San Donato. 
 
Alle 19:30 partenza dal parco di San Donato con “Stiaccia il pregiudizio”, camminata dal parco 
fino alla sede dell’Arcigay Firenze in via di Novoli. La passeggiata si snoderà poi su via di Novoli, 
fino ad arrivare alla sede di Arcigay Firenze in via di Novoli 9r, presso il Circolo Arci”. (s.spa.) 
 

 

17 maggio, Giornata contro le discriminazioni. 

L’agenda dell’assessora Nardini 
 
17 maggio, Giornata internazionale contro giornata contro discriminazioni per orientamento 
sessuale e identità di genere. Ecco l’agenda dell’assessora alle pari opportunità Alessandra 
Nardini.  

mailto:bibliotecabuonarroti@comune.fi.it


In mattinata a Fucecchio, a partire dalle 11, Nardini parteciperà, insieme alla vicesindaca Emma 
Donnini e alla dirigente scolastica dell'Istituto A. Checchi, all’incontro con studentesse e studenti 
presso il Nuovo Cinema Teatro Pacini in piazza Montanelli. All’incontro porterà la sua 
testimonianza la professoressa Andrea Perinetti, che racconterà la sua esperienza di 
transizione. 
Nel pomeriggio l’assessora sarà a Firenze, prima alle 18.30, al Corner delle pari opportunità nel 
parco del San Donato a Novoli, dove il Comitato inter-ordinistico “Insiemeperleprofessioni”, nato 
per combattere tutte le discriminazioni nel mondo della professioni, invita ad un “momento di 
riflessione contro omofobia, bifobia e transfobia”. 
 
Poco dopo, alle 19.30, sempre dal Parco di San Donato, partirà “Stiaccia il pregiudizio”, una 
passeggiata sui tacchi contro le le discriminazioni. La manifestazione è organizzata da Arcigay 
Firenze Altre Sponde, insieme al Comune di Firenze e al Quartiere 5, Azione Gay e Lesbica, 
Agedo, UISP, e ha il Patrocinio della Regione Toscana. La camminata si snoderà poi su via di 
Novoli, fino ad arrivare alla sede di Arcigay Firenze in via di Novoli 9r, presso il Circolo Arci. 

  

Messias: 'Gol Theo mi ha emozionato, al 
Milan manca poco per vincere. Ibra una volta 
mi ha dato un calcio in faccia' 
 
Il calciatore del Milan Walter Junior Messias è stato ospite, nel pomeriggio di 
lunedì, del trio comico Gli Autogol sul canale Twitch. Il brasiliano ha parlato di 
tutto: della sua carriera, del gol all'Atletico, di Ibra e della partita vinta ieri 
pomeriggio contro l'Atalanta. Ecco le sue dichiarazioni: 
 
Sugli inizi da bambino: “Avevo un campetto sopra casa mia in Brasile. A 
volte facevamo rissa da bambini per vedere chi faceva Ronaldo il 
fenomeno”.  
 
Gli inizi in Italia: “Arrivato in Italia ho iniziato un lavoro di consegne e 
l’azienda aveva una squadra: facevamo tornei CSI e UISP. Era bello, il fine 
settimana, dopo aver lavorato, andare a divertirsi con gli amici. Correvo e 
facevo gol”.  
 
Sulla sua carriera dilettantistica: “Non ho mai pensato troppo in avanti: ho 
sempre guardato categoria per categoria. Poi quando ho fatto salto dalla D 
alla B, ho capito che potevo farcela. In Eccellenza e D ci sono i campi brutti e 
non c’è il Var, ti possono menare tranquillamente”. 
 
Sulla chiamata del Milan: “Un sogno che si realizza: il Milan è tra le squadre 
più grandi del mondo. Un’emozione unica dopo il percorso che ho fatto. Non 
è stata una trattativa facile ma quando il mio agente mi ha detto che c’era 
questa opportunità, sono rimasto sorpreso”. 



 
I più attivi nello spogliatoio del Milan: “Da me sono i ragazzi spagnoli che 
fanno un po’ di casino: Castillejo, Theo e Brahim. Se dico che la musica 
peggiore la mette il mister, non mi fa più giocare: ascolta musica italiana un 
po’ romantica. Florenzi è ancora peggio ma mette la musica quando vanno 
via tutti”. 

Vincente finale di Champions: “Secondo me per il percorso che ha fatto il 

Real, vincono loro. Poi in una partita secca è tutto da vedere…” 

 

Su Zlatan: “Una volta mi ha dato un calcio in faccia. Ieri era carico 

(prima dell’Atalanta sul bus). La prima volta che l’ho visto stavamo 

mangiando insieme e lui mi dice “Tu non parli?” e poi mi ha detto 

“Bravo, bravo perché tu lavori e basta”. La voglia che ha a 40 anni è 

impressionante. Con chi lavora e si impegna è bravissimo, cerca 

sempre di aiutare” 

 

Sul gol contro l’Atletico: “Era un momento di difficoltà, stavo rientrando 

dall'infortunio. Un’emozione veramente grande e un sollievo”. 

 

Sulla partita più emozionante: “Ce ne sono un po’: per come abbiamo 

vinto con la Lazio e con la Fiorentina. Ti dico la verità, ieri quando ha 

segnato Theo mi sono emozionato. Ci manca davvero poco per vincere: 

sarebbe davvero un pezzo di storia in una squadra come il Milan, è una 

cosa unica”. 

 

Su Milan-Atalanta: “Ero concentrato e sono entrato abbastanza 

tranquillo ma con molta voglia. Quando siamo arrivati allo stadio, i tifosi 

ci hanno dato una grande carica”. 

 

Giocatore più forte con cui ha giocato e contro cui ha giocato: “Il più forte 



con cui ho giocato è Zlatan. Contro, secondo me, è stato Cristiano 

Ronaldo”. 

 

 

 

'Bicincittà' a Pontedera e in Valdera: oltre 250 i 

partecipanti 

La manifestazione si è svolta nello scorso fine settimana dopo 3 anni di assenza a causa della 

pandemia 

Oltre 70 partecipanti, ieri 15 maggio, a Bicincittà, manifestazione tornata a Pontedera e in altre località 

della Valdera dopo tre anni di assenza a causa del Covid. L'organizzazione della manifestazione, a 

carattere nazionale, è stata curata dalla Uisp, in accordo con il Comune e con tante realtà associative del 

territorio che hanno supportato l'evento, garantendo sostegno e assistenza. 

Il percorso pontederese si è svolto su un anello cittadino che ha toccato varie zone, con partenza e ritorno 

al circolo Galimberti. "Una città sempre più a misura di pedone e bicicletta è il nostro obiettivo - ha detto 

l'assessore comunale all'ambiente Mattia Belli - sia attraverso la costruzione di infrastrutture ciclabili, sia 

attraverso l'estensione di zone a traffico controllato". 

"Un'occasione che ha permesso di ripartire mettendo in evidenza il tessuto associativo cittadino - ha 

dichiarato la consigliera comunale con delega alla promozione sportiva Alice Paletta - e che mette in 

primo piano il tema della sostenibilità ambientale e di come Pontedera sia fruibile anche a due 

ruote". "Una bella partecipazione - ha rimarcato Emilio Montagnani, consigliere delegato all'impiantistica 

sportiva - e domenica prossima ci aspetta un altro evento di punta per il mondo delle due ruote, che avrà 

sempre come base Pontedera e cioè la Randonèe della Valdera". 

"Siamo felici di avere riportato nelle strade e nelle piazze un evento di questa entità e di questa portata", ha 

sottolineato il presidente del comitato territoriale Uisp Valdera Domiziano Lenzi. Oltre che a Pontedera, 

Bicincittà si è svolta, in Valdera, anche a Capannoli, Ponsacco e Terricciola, con un totale di oltre 250 

partecipanti. 

Per muoverti con i mezzi pubblici e in sharing nella città di Pisa usa la nostra Partner App gratuita ! 
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CICLISMO 

Bicincittà torna a Grosseto, secondo 
appuntamento in Maremma per gli amanti 
delle due ruote 
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GROSSETO – Dopo Castiglione della Pescaia, Grosseto. Secondo appuntamento 
con Bicincittà in Maremma, stavolta nel capoluogo: la pedalata ecologista targata 
Uisp, quest’anno abbinata all’evento Bimbimbici, è in programma sabato 21 maggio. Il 
via sarà dato alle 15,30 dalla sede Uisp di viale Europa, dove i partecipanti 
torneranno dopo aver attraversato il centro storico e la zona di via Scansanese-via 
Senese. Sono previste due brevi soste in piazza Dante, al Bastione Maiano e al 
supermercato Conad di via Scansanese, che offrirà un buffet. Tra i partner importanti 
di Uisp in questo evento, che avrà come sempre finalità benefiche, Fiab Grosseto 
Ciclabile, tre onlus che si occupano di cure palliative come La Farfalla, la Fondazione 
Maruzza e Giro d’Italia, Abio e il Comune di Grosseto. 

“Bicincittà, quest’anno abbinata a Bimbimbici – afferma Olinto Fedi, consigliere Uisp e 
organizzatore della manifestazione – è uno dei fiori all’occhiello del nostro comitato. 
Che finalmente torna alla normalità con un evento che associa lo sport alla socialità, 
la mobilità sostenibile alla solidarietà”. Per informazioni segreteria Uisp, 0564417756. 

 

 

In 70 pedalando per la Valdera Il successo del 
ritorno di Bicincittà 

Dopo tre anni di assenza a causa del Covid riparte la manifestazione curata 
dalla Uisp Pontedera 

PONTEDERA 

Oltre 70 partecipanti domenica scorsa a Bicincittà, manifestazione tornata a Pontedera e in Valdera 

dopo tre anni di assenza a causa del Covid. L’organizzazione della manifestazione, a carattere 

nazionale, è stata curata dalla Uisp, in accordo con il Comune e con realtà associative del territorio 

che hanno supportato l’evento, garantendo sostegno e assistenza. Il percorso pontederese si è svolto 

su un anello cittadino che ha toccato varie zone, con partenza e ritorno al circolo Galimberti. "Una 

città sempre più a misura di pedone e bici è il nostro obiettivo - ha detto l’assessore comunale 

all’ambiente Mattia Belli - sia attraverso la costruzione di infrastrutture ciclabili, sia attraverso 

l’estensione di zone a traffico controllato". 

"Un’occasione che ha permesso di ripartire mettendo in evidenza il tessuto associativo cittadino – ha 

dichiarato la consigliera comunale Alice Paletta – e che mette in primo piano il tema della 

sostenibilità ambientale e di come Pontedera sia fruibile anche a due ruote". 
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Avola, un successo l’edizione numero 17 di 

Bicincittà nel nome della Pace nel Mondo 
Massiccia la  partecipazione delle associazioni e di semplici cittadini 

 

L’edizione numero 17 di “Bicincittà” è stata “in nome della pace”. Non  una semplice 
passeggiata in bicicletta, dunque, quella organizzata ancora una volta dalle 
Associazioni in rete di Avola, ma un evento che ha offerto l’opportunità di riscoprire 
zone poco conosciute della città, di monitorare lo stato in cui si trovano gli spazi verdi, 
in particolare quelli periferici. Non solo: l’itinerario scelto della camminata ha tenuto 
conto di luoghi simbolici dove sostare per lanciare messaggi di impegno civile e di 
educazione alla legalità. “Ma la motivazione di fondo dell’evento è l’educazione ad 
una mobilità sostenibile da far passare, in sinergia, attraverso i momenti e gli spazi 
educativi che la scuola, la famiglia, le parrocchie e le associazioni di volontariato 
devono creare” si legge in una nota diffusa dagli organizzatori. 

La passeggiata ecologica è partita da piazza Baden Powell, come omaggio agli Scout 
AGesci Avola3 in occasione del loro anniversario “una bicincittà che ci farà ricordare 
gli orrori della guerra qui ad Avola, circa 80 anni fa – continua la nota – 
Lo facciamo per non dimenticare… che dobbiamo fare qualcosa per fermarla, convinti 
che “nessuno dei mali che si vuole eliminare con la guerra è un male così grande 
come la guerra stessa” … che quindi non è mai troppo tardi per la pace“. 

Soste, dunque, ai monumenti ai Caduti, con letture significative sul tema della 
giornata e al cortile Barberino dove trovarono la morte Giuseppe Borbone e un 
gruppo di soldati. 

“Sono stati considerati eroi e nessuno lo mette in dubbio … ma penso che sarebbe 
meglio dire che sono stati vittime di una propaganda che voleva che i confini della 
patria non si fermavano da questa parte del mediterraneo, ma continuavano in Libia e 
ancora più lontano. 
Vittime doppiamente … ragazzi di poco più di 20/25 anni a cui veniva detto di andare 
a combattere fino alla morte!“ 

 

 

Una mobilità sostenibile è possibile anche a 

Messina  
MESSINA – La manifestazione “Bincitta” torna dopo due anni di stop e si trasforma in 
un grande evento festoso per adulti e bambini. Centinaia i messinesi che si sono 
presentati a Piazza Duomo in sella ad una bici per percorrere le vie del centro di 
Messina sul mezzo a due ruote e godersi una città diversa, senza auto e senza 
traffico. Ai nastri di partenza della manifestazione ciclistica c’erano anche i cinque 
candidati a sindaco, ai quali il presidente della Uisp Messina, Santino Cannavò, ha 
consegnato un documento sulla mobilità sostenibile. 



“Tra di voi c’è il futuro primo cittadino e auspichiamo che chiunque vinca renda questa 
città finalmente a misura d’uomo. Mi auguro che questo documento redatto insieme 
ad altre associazioni diventi per voi un’agenda”, ha detto Cannavò rivolgendosi a 
Federico Basile, Maurizio Croce, Franco De Domenico, Gino Sturniolo e Salvatore 
Totaro. 

Subito dopo la carovana si è messa in moto e ha percorso i due differenti tragitti, uno 
per i più piccoli e uno per gli adulti, tracciati dagli organizzatori con punto d’arrivo per 
tutti a Piazza Duomo. 

“Il bilancio di Bicincittà 2022 è assolutamente positivo e mi auguro che anche a 
Messina si possa iniziare a programmare una mobilità dolce, come già avviene in 
tutta Europa. Il clima è sicuramente dalla nostra parte, ma serve un cambio di 
mentalità se vogliamo far riappropriare i messinesi del proprio territorio” ha dichiarato 
il presidente della Uisp Messina al termine della manifestazione. 

 
“Differenze” concluso con gli studenti di Cassano 

Jonio 
scritto da Annarita Cardamone  

Il progetto UISP per contrastare la violenza sulle donne 

Cassano Jonio. Si è concluso presso l’Istituto “Erodoto di Thurii” di Cassano 
all’Ionio, il progetto UISP “ Differenze” – che ha coinvolto gli studenti in  
Laboratori sperimentali di educazione di genere per contrastare la violenza 
sulle donne e che si è svolto, lo ricordiamo14 città italiane e coinvolgendo  700 
giovani delle scuole superiori. 
“E’  un progetto che ha voluto e si è posto come obiettivo quello di aumentare la 
conoscenza e le informazioni e la consapevolezza dei ragazzi e delle ragazze sul 
tema della violenza di genere e contrastare il fenomeno avendo consapevolezza di 
quello che significa e soprattutto avere consapevolezza di come la cultura crea 
mantiene e trasmette stereotipi di genere attraverso il linguaggio”. Cosi Silvia 
Saccomanno, referente nazionale laboratori scolastici, progetto “Differenze”   
Il progetto, promosso dall’Uisp – in partnership con la Rete nazionale dei centri 
antiviolenza D.i.Re, e finanziato dal Ministero del Lavoro e delle Politiche sociali 
rientrava nel Piano triennale dell’offerta formativa delle scuole e grazie al Comitato 
Territoriale Uisp è entrato anche a Cassano Jonio. 

“ La presentazione dell’elaborato finale della campagna sperimentale che ha visto la 
proiezione di un video emozionale dal titolo “Libera” è stato realizzato dagli stessi 
studenti e studentesse, un lavoro, ha sottolineato il presidente del C.T. Uisp, Ilaria 
Oliva,  fatto durante tutte le lezioni che sono state svolte dai vari operatori. Un vero 
viaggio formativo per tenere viva l’attenzione sul tema della violenza di genere”. 
“ Sono orgoglioso che anche in Calabria e specificatamente grazie al C.T. di 
Castrovillari, si sia portata avanti questa progettualità e mi auguro che sia un buon 

https://www.menabo.cloud/author/annaritacardamone/


punto di partenza e di crescita per tutti i nostri giovani”. Così il Presidente Uisp 
Calabria, Giuseppe Marra. 
“La carta vincente è stata proprio il fatto di essere stato realizzato tramite questa 
metodologia laboratoriale perché i ragazzi hanno risposto bene e hanno risposto bene 
perché si sono sentiti coinvolti in prima persona perché sono stati protagonisti della 
loro crescita e della loro maturazione sociale”. Così la Dirigente Scolastica dell’IISS “ 
Erodoto di Thurii” di Cassano all’Ionio, Anna Liporace. 
Un grazie alla referente del progetto, Telma Crugliano,  Grazia Ciappetta, referente 
dei laboratori sportivi, progetto “Differenze”, al corpo docente e a tutti i collaboratori 
dell’Istituto d’Istruzione Secondaria Superiore “Erodoto di Thurii” ma un grazie 
particolare va a tuttigli studenti e studentesse che si sono impegnati in questo bel 
viaggio con la consapevolezza che c’è ancora tanto da fare e traguardi ancora lontani 
da raggiungere  ma  è necessario l’impegno da parte di tutti per migliorare tale 
condizione. I femminicidi non sono omicidi qualsiasi: sono donne uccise in quanto 
donne, vittime di una violenza che si nutre di ignoranza, pregiudizi e omertà. 
 

 
 

“Differenze” a Cassano Jonio: il progetto 
Uisp per contrastare la violenza sulle donne 
“I femminicidi non sono omicidi qualsiasi: sono donne uccise in quanto donne, 
vittime di una violenza che si nutre di ignoranza, pregiudizi e omertà” 
 
CASSANO IONIO – Si è concluso presso l’Istituto “Erodoto di Thurii” di Cassano 
all’Ionio, il progetto UISP “ Differenze” – che ha coinvolto gli studenti in Laboratori 
sperimentali di educazione di genere per contrastare la violenza sulle donne e che si è 
svolto, in 14 città italiane, coinvolgendo 700 giovani delle scuole superiori. 
“E’ un progetto che ha voluto e si è posto come obiettivo quello di aumentare la 
conoscenza e le informazioni e la consapevolezza dei ragazzi e delle ragazze sul 
tema della violenza di genere e contrastare il fenomeno avendo consapevolezza di 
quello che significa e soprattutto avere consapevolezza di come la cultura crea mantiene 
e trasmette stereotipi di genere attraverso il linguaggio”. Cosi Silvia Saccomanno, 
referente nazionale laboratori scolastici, progetto “Differenze”.  Il progetto, 
promosso dall’Uisp – in partnership con la Rete nazionale dei centri antiviolenza 
D.i.Re, e finanziato dal Ministero del Lavoro e delle Politiche sociali rientrava nel Piano 
triennale dell’offerta formativa delle scuole e grazie al Comitato Territoriale Uisp è entrato 
anche a Cassano Jonio. 
 
“La presentazione dell’elaborato finale della campagna sperimentale che ha visto la 
proiezione di un video emozionale dal titolo “Libera” è stato realizzato dagli stessi 
studenti e studentesse, un lavoro, ha sottolineato il presidente del C.T. Uisp, Ilaria 
Oliva, fatto durante tutte le lezioni che sono state svolte dai vari operatori. Un vero 
viaggio formativo per tenere viva l’attenzione sul tema della violenza di genere”. 
“Sono orgoglioso che anche in Calabria e specificatamente grazie al C.T. di Castrovillari, 
si sia portata avanti questa progettualità e mi auguro che sia un buon punto di 
partenza e di crescita per tutti i nostri giovani”. Così il Presidente Uisp Calabria, 
Giuseppe Marra. “La carta vincente è stata proprio il fatto di essere stato realizzato 



tramite questa metodologia laboratoriale perché i ragazzi hanno risposto bene e 
hanno risposto bene perché si sono sentiti coinvolti in prima persona perché sono 
stati protagonisti della loro crescita e della loro maturazione sociale”. Così la Dirigente 
Scolastica dell’IISS “ Erodoto di Thurii” di Cassano all’Ionio, Anna Liporace.  I femminicidi 
non sono omicidi qualsiasi: sono donne uccise in quanto donne, vittime di una violenza 
che si nutre di ignoranza, pregiudizi e omertà. 
 

 

Rezzo, bilancio positivo per MontagnaUisp 
2022 

Sia per la partecipazione sia per la qualità delle iniziative 

Rezzo. Si è conclusa MontagnaUisp 2022. «UISP e le sue associazioni, a 
cominciare da Monesi Young, salutano lo splendido territorio e la magnifica comunità 
di Rezzo, ma è solo un arrivederci perché torneremo con nuove proposte di turismo 
sportivo e di formazione. Siamo sempre più convinti che un “nuovo Rinascimento 
Italiano” parta proprio dalle piccole comunità, ancora coese e con le quali è possibile 
far crescere iniziative realmente sostenibili verso l’ambiente, l’economia e il tessuto 
sociale» – dicono gli organizzatori. 

Il bilancio degli otto giorni di MontagnaUisp 2022 è senza dubbio positivo, sia per la 
partecipazione sia per la qualità delle iniziative. Il calendario era veramente denso e 
fino a domenica 15 sono proseguite le escursioni nel territorio, le attività culturali, 
gastronomiche e naturalistiche, le arrampicate e la formazione di operatori sportivi 
outdoor. 

«Un particolare ringraziamento va allo staff dell’ASD Monesi Young coordinato del 

presidente Alessandro Bellotti, ai suoi tecnici e accompagnatori naturalistici, agli istruttori di 

arrampicata dell’Asd GekoClimb di Sanremo e dell’Asd Lupi del Beigua di Sassello, ai 

formatori dei corsi di orientamento e di operatore sportivo outdoor, ai relatori delle serate 

culturali e naturalistiche, agli sponsor che hanno creduto nella manifestazione. UISP 

Nazionale ha data fiducia e supporto al progetto di MontagnaUisp, presentato dal Settore 

di Attività Montagna, affinché venisse ripreso questo momento di aggregazione e di 

formazione che si svolge da anni nelle aree parco italiane – affermano gli organizzatori –
 MONTAGNAUISP è una manifestazione ”sostenibile” nel territorio, per il territorio e 

quest’anno verrà certificata LIFEGATE. Infatti, le emissioni di anidride carbonica generate 

nelle attività dell’evento saranno calcolate e compensate attraverso interventi di creazione e 

tutela di foreste in crescita in Madagascar. A conclusione della settimana dopo una visita 

guidata al Castello di Rezzo, siamo stati ospiti di un simpaticissimo rinfresco al quale hanno 

partecipato il vicepresidente della Regione Liguria Alessandro Piana, gli amministratori del 

Parco Alpi Liguri, il presidente del CAI Liguria Roberto Manfredi. Vogliamo ancora una 

volta ringraziare per la loro ospitalità Rezzo e i Comuni limitrofi, i produttori locali, gli 

operatori dell’accoglienza turistica e della ristorazione, Elisa e la Pro Loco di Rezzo, il 



sindaco Renato Adorno e il consigliere Federico Ceriati. Entrambi si sono anche cimentati 

nell’arrampicata sportiva: bravi!». 

 

Si è conclusa Montagnauisp 2022 

Bilancio finale della manifestazione 

UISP e le sue associazioni, a cominciare da Monesi Young, salutano lo splendido territorio e la 
magnifica comunità di Rezzo, ma è solo un arrivederci perché torneremo con nuove proposte di 
turismo sportivo e di formazione. 

Siamo sempre più convinti che un “nuovo Rinascimento Italiano” parta proprio dalle piccole 
comunità, ancora coese e con le quali è possibile far crescere iniziative realmente sostenibili verso 
l’ambiente, l’economia e il tessuto sociale. 

Il bilancio degli otto giorni di MONTAGNAUISP 2022 è senza dubbio positivo, sia per la 
partecipazione sia per la qualità delle iniziative. Il calendario era veramente denso e fino a 
domenica 15 sono proseguite le escursioni nel territorio, le attività culturali, gastronomiche e 
naturalistiche, le arrampicate e la formazione di Operatori Sportivi Outdoor. 

Un particolare ringraziamento va allo staff dell’ASD Monesi Young coordinato del presidente 
Alessandro Bellotti, ai suoi Tecnici e Accompagnatori Naturalistici, agli Istruttori di Arrampicata 
dell’ASD GekoClimb di Sanremo e dell’ASD Lupi del Beigua di Sassello, ai formatori dei Corsi di 
Orientamento e di Operatore Sportivo Outdoor, ai relatori delle serate culturali e naturalistiche, 
agli sponsor che hanno creduto nella manifestazione. 

UISP Nazionale ha data fiducia e supporto al progetto di MONTAGNAUISP, presentato dal Settore di 
Attività Montagna, affinché venisse ripreso questo momento di aggregazione e di formazione che si 
svolge da anni nelle aree Parco Italiane. 

MONTAGNAUISP è una manifestazione ”sostenibile” nel territorio, per il territorio e quest’anno 
verrà certificata LIFEGATE. Infatti, le emissioni di anidride carbonica generate nelle attività 
dell’evento saranno calcolate e compensate attraverso interventi di creazione e tutela di foreste 
in crescita in Madagascar. 

A conclusione della settimana dopo una visita guidata al Castello di Rezzo, siamo stati ospiti di un 
simpaticissimo rinfresco al quale hanno partecipato il Vicepresidente della Regione Liguria 
Alessandro Piana, gli amministratori del Parco Alpi Liguri, il Presidente del CAI Liguria Roberto 
Manfredi. 

Vogliamo ancora una volta ringraziare per la loro ospitalità Rezzo e i Comuni limitrofi, i produttori 
locali, gli operatori dell’accoglienza turistica e della ristorazione, Elisa e la Pro Loco di Rezzo, il 
Sindaco Renato Adorno e il Consigliere Federico Ceriati. Entrambi si sono anche cimentati 
nell’arrampicata sportiva: bravi! 

 



Si è conclusa Montagnauisp 2022 
Bilancio finale della manifestazione 

UISP e le sue associazioni, a cominciare da Monesi Young, salutano lo splendido territorio e la 
magnifica comunità di Rezzo, ma è solo un arrivederci perché torneremo con nuove proposte di 
turismo sportivo e di formazione. 

Siamo sempre più convinti che un “nuovo Rinascimento Italiano” parta proprio dalle piccole 
comunità, ancora coese e con le quali è possibile far crescere iniziative realmente sostenibili verso 
l’ambiente, l’economia e il tessuto sociale. 

Il bilancio degli otto giorni di MONTAGNAUISP 2022 è senza dubbio positivo, sia per la 
partecipazione sia per la qualità delle iniziative. Il calendario era veramente denso e fino a 
domenica 15 sono proseguite le escursioni nel territorio, le attività culturali, gastronomiche e 
naturalistiche, le arrampicate e la formazione di Operatori Sportivi Outdoor. 

Un particolare ringraziamento va allo staff dell’ASD Monesi Young coordinato del presidente 
Alessandro Bellotti, ai suoi Tecnici e Accompagnatori Naturalistici, agli Istruttori di Arrampicata 
dell’ASD GekoClimb di Sanremo e dell’ASD Lupi del Beigua di Sassello, ai formatori dei Corsi di 
Orientamento e di Operatore Sportivo Outdoor, ai relatori delle serate culturali e naturalistiche, 
agli sponsor che hanno creduto nella manifestazione. 

UISP Nazionale ha data fiducia e supporto al progetto di MONTAGNAUISP, presentato dal Settore di 
Attività Montagna, affinché venisse ripreso questo momento di aggregazione e di formazione che si 
svolge da anni nelle aree Parco Italiane. 

MONTAGNAUISP è una manifestazione ”sostenibile” nel territorio, per il territorio e quest’anno 
verrà certificata LIFEGATE. Infatti, le emissioni di anidride carbonica generate nelle attività 
dell’evento saranno calcolate e compensate attraverso interventi di creazione e tutela di foreste 
in crescita in Madagascar. 

A conclusione della settimana dopo una visita guidata al Castello di Rezzo, siamo stati ospiti di un 
simpaticissimo rinfresco al quale hanno partecipato il Vicepresidente della Regione Liguria 
Alessandro Piana, gli amministratori del Parco Alpi Liguri, il Presidente del CAI Liguria Roberto 
Manfredi. 

Vogliamo ancora una volta ringraziare per la loro ospitalità Rezzo e i Comuni limitrofi, i produttori 
locali, gli operatori dell’accoglienza turistica e della ristorazione, Elisa e la Pro Loco di Rezzo, il 
Sindaco Renato Adorno e il Consigliere Federico Ceriati. Entrambi si sono anche cimentati 
nell’arrampicata sportiva: bravi! 

 

Atletica leggera - A Enna i campionati 
italiani di Atletica Uisp 



I prossimi 4 e 5 giugno, sul campo comunale Tino Pregadio si disputeranno i campionati italiani 
di Atletica leggera Uisp. Così per la prima volta la “regina dello sport” scende nell’estremo sud 
dello stivale. Ma non lo fa nelle aree metropolitane bensì nel capoluogo centro geografico 
dell’isola e con i suoi 1000 metri il più alto d’Italia. L’esempio tangibile di come l’Uisp con le sue 
attività punta alla valorizzazione di tutto il territorio nazionale. L’impianto di atletica leggera anche 
se si trova nella parte bassa della città è sempre a circa 650 metri sul livello del mare, quindi 
anche interessante per il raggiungimento di importanti performance. Una cittadina Enna di poco 
meno di 30 mila abitanti che punta a coniugare tradizione con tanta storia da raccontare e 
innovazione grazie alla presenza di una delle università la Kore, tra le migliori in Italia tra le non 
statali.Tutti i migliori atleti siciliani hanno calcato questa pista visto che l’impianto per la sua 
efficienza coniugata alla centralità strategica nell’isola viene ricercato dalla Fidal Sicilia ma 
anche dal Cip per manifestazioni regionali sia giovanili che assoluti. Nei mesi scorsi ha anche 
ospitato i campionati italiani Master Fidal di Pentathlon. Quindi una infrastruttura all’altezza della 
situazione per il prestigioso evento che andrà ad ospitare nel primo Week End di giugno. Ma a 
Enna si viene anche per scoprire una città ed un territorio circostante ricco di storia. Enna è terra 
del Mito tanto decantato da Ovidio e meravigliosamente raccontato anche nel museo 
Multimediale proprio del Mito a Enna alta. Sulle sponde del lago di Pergusa ad una decina di 
chilometri della città che tra l’altro è sede di uno dei circuiti automobilistici più importanti d’Italia. 
Ma Enna è stata anche una delle città prescelte dall’Imperatore Federico di Svevia con una 
importante testimonianza come la torre ottagonale. Poi il Castello di Lombardia monumento 
simbolo di Enna mentre ad una trentina di chilometri, a Piazza Armerina i meravigliosi mosaici 
della Villa Romana del Casale patrimonio Unesco ed ad Aidone l’area archeologica di 
Morgantina mentre al museo archeologico cittadino la famosa statua della Venere ritornata da 
pochi anni dagli Stati Uniti dove era andata a finire trafugata da tombaroli. Le prelibatezze 
enogastronomiche sono tutte da scoprire. Uno per tutto il formaggio giallo allo zafferano 
“Piacentinu” Dop.Quindi un mix di sport e turismo che sicuramente renderanno indimenticabile la 
trasferta degli atleti e non solo in questa affascinate parte di Sicilia. 

 

Il 4 e 5 giugno a Enna i campionati italiani 
di atletica leggera UISP 
Valorizzare un territorio del tutto nuovo all’Uisp per questa disciplina, gareggiare in uno dei migliori 

impianti da Napoli in giù e non di meno scoprire un territorio tanto ancora poco conosciuto quanto 
ricco di fascino, storia, bellezze naturalistiche e enogastronomiche e quindi tutto da scoprire. Bastano 

questi motivi per convincersi a venire a Enna nel centro della Sicilia dove il prossimo 4 e 5 giugno, sul 

campo comunale Tino Pregadio si disputeranno i campionati italiani di Atletica leggera Uisp. Così per 
la prima volta la “regina dello sport” scende nell’estremo sud dello stivale. Ma non lo fa nelle aree 

metropolitane bensì nel capoluogo centro geografico dell’isola e con i suoi 1000 metri il più alto 

d’Italia. 

L’esempio tangibile di come l’Uisp con le sue attività punta alla valorizzazione di tutto il territorio 

nazionale. L’impianto di atletica leggera anche se si trova nella parte bassa della città è sempre a circa 

650 metri sul livello del mare, quindi anche interessante per il raggiungimento di importanti 

performance. Una cittadina Enna di poco meno di 30 mila abitanti che punta a coniugare tradizione 



con tanta storia da raccontare e innovazione grazie alla presenza di una delle università la Kore, tra le 

migliori in Italia tra le non statali. Ma importanti sono le tradizioni sportive anche nell’atletica leggera. 

In questo impianto ristrutturato e inaugurato nel 2010, è iniziata la bella favola con la Pro Sport 
Valguarnera prima ed oggi nella Fiamme Gialle del lunghista pluricampione d’Italia e olimpionico 

Filippo Randazzo. Ma questa pista è stata anche quella per gli allenamenti dei fondisti azzurri il 

mazzarinese Francesco Bennici e dal mistrettese Vicenzo Modica. Ma sono quasi tutti i migliori atleti 

siciliani che hanno calcato questa pista visto che l’impianto per la sua efficienza coniugata alla 
centralità strategica nell’isola viene ricercato dalla Fidal Sicilia ma anche dal Cip per manifestazioni 

regionali sia giovanili che assoluti. 

Nei mesi scorsi ha anche ospitato i campionati italiani Master Fidal di Pentathlon. Quindi una 

infrastruttura all’altezza della situazione per il prestigioso evento che andrà ad ospitare nel primo 

Week End di giugno. Ma a Enna si viene anche per scoprire una città ed un territorio circostante ricco di 
storia. Enna è terra del Mito tanto decantato da Ovidio e meravigliosamente raccontato anche nel 

museo Multimediale proprio del Mito a Enna alta.  Sulle sponde del lago di Pergusa ad una decina di 

chilometri della città che tra l’altro è sede di uno dei circuiti automobilistici più importanti d’Italia 

avvenne il Ratto di Proserpina figlia di Cerere che venne rapita da Plutone che la portò negli inferi. Ma 
Enna è stata anche una delle città prescelte dall’Imperatore Federico di Svevia con una importante 

testimonianza come la torre ottagonale. Poi il Castello di Lombardia monumento simbolo di Enna 

mentre ad una trentina di chilometri, a Piazza Armerina i meravigliosi mosaici della Villa Romana del 
Casale patrimonio Unesco ed ad Aidone l’area archeologica di Morgantina mentre al museo 

archeologico cittadino la famosa statua della Venere ritornata da pochi anni  dagli Stati Uniti dove era 

andata a finire trafugata da tombaroli. 

Le prelibatezze enogastronomiche sono tutte da scoprire. Uno per tutto il formaggio giallo allo 

zafferano “Piacentinu” Dop numero 1000. Quindi un mix di sport e turismo che sicuramente 

renderanno indimenticabile la trasferta degli atleti e non solo in questa affascinate parte di Sicilia. 

 

 

Per la prima volta dopo più di trent’anni 
un calciatore britannico ha fatto coming 
out 
Si chiama Jake Daniels, ha 17 anni e gioca in Serie B: al momento è 
l'unico giocatore gay britannico in attività 
 

Il calciatore britannico Jake Daniels, del Blackpool, ha detto di essere gay in un breve 

messaggio pubblicato sul sito della propria squadra. Daniels è il primo calciatore professionista 

britannico a fare coming out dal 1990, quando Justin Fashianu, che allora giocava per i canadesi 

dello Hamilton Steel, parlò pubblicamente della sua omosessualità in un’intervista al 

tabloid Sun. 

«Questa stagione è stata fantastica per me», ha scritto Daniels, «ma ho dovuto nascondere la 

persona che sono davvero. So di essere gay da sempre, e ora mi sento pronto per dirlo 

apertamente ed essere me stesso». 

https://www.blackpoolfc.co.uk/news/2022/may/16/a-message-from-jake-daniels/
https://www.blackpoolfc.co.uk/news/2022/may/16/a-message-from-jake-daniels/


Daniels ha 17 anni, gioca come attaccante a a inizio maggio aveva esordito per la prima volta fra i 

professionisti entrando all’82esimo minuto nella partita fra Peterborough e Blackpool di 

Championship, la Serie B britannica. 

Nella storia del calcio professionistico sono pochissimi i giocatori che hanno parlato della propria 

omosessualità in pubblico. Dopo l’annuncio di lunedì Daniels è diventato l’unico calciatore 

professionista nel Regno Unito dichiaratamente gay. Nella Serie A italiana nessun calciatore ha 

mai detto di essere omosessuale. 

Come molti altri sport maschili di squadra, per decenni nel calcio maschile sono stati incoraggiati 

comportamenti tradizionalisti, quando non apertamente omofobi e razzisti, e in parte si continua 

a farlo anche oggi: lo stesso Daniels in un’intervista a Sky Sports ha parlato di quanto sia 

stato difficile mentire «ogni giorno» riguardo la propria identità sessuale, pur di avere una 

carriera nel calcio. 

Nel calcio femminile europeo, invece, l’omosessualità è assai più dichiarata anche ad alti livelli: 

Casey Stoney, una delle più note calciatrici britanniche, disse pubblicamente di essere lesbica 

otto anni fa, al picco della sua carriera. 

Dopo il suo coming out Daniels ha ricevuto moltissimi messaggi di sostegno, fra cui quello del 

primo ministro britannico Boris Johnson e del capitano della nazionale maschile 

inglese, Harry Kane. 

 

 

 

Psg, bufera Gueye: non gioca a causa della maglia a 

favore Lgbt 

Il giocatore, ancora una volta, è finito sotto i riflettori per una questione 

legata alla lotta contro l'omofobia 
 

PARIGI (Francia) - L'associazione per la lotta all'omofobia nello sport "Rosso Diretto" 

ha fatto sapere di attendere spiegazioni dal giocatore del Paris Saint-Germain Idrissa Gana 

Gueye il cui gesto ha provocato molte polemiche in Francia. Sabato scorso, in occasione 

della partita con il Montpellier, si è rifiutato di indossare la maglia con la patch 

dell'arcobaleno simbolo dell'orgoglio Lgbt.  

Rosso Diretto: "Vogliamo spiegazioni!" 
L'associazione ha subito chiesto spiegazioni tramite un tweet: "L'omofobia non è 

un'opinione ma un reato. La Lega Calcio francese (LFP) e Psg devono chiedere a Gana 

https://www.skysports.com/football/news/11095/12614736/jake-daniels-becomes-uks-first-active-male-professional-footballer-to-come-out-publicly-as-gay-reaction
https://twitter.com/BorisJohnson/status/1526247363504967680
https://twitter.com/BorisJohnson/status/1526247363504967680
https://twitter.com/HKane/status/1526279763555504136
https://twitter.com/HKane/status/1526279763555504136


Gueye di spiegarsi e molto rapidamente. E punirlo se necessario". L'emittente RMC ha 

affermato che il centrocampista senegalese non ha giocato sabato contro il Montpellier per 

non dover indossare la maglia con il simbolo dell'orgoglio Lgbt, utilizzata dalle 20 squadre 

della Ligue 1 per le partite della 37ª giornata. L'allenatore dei parigini Mauricio 

Pochettino ha spiegato che il giocatore non era infortunato e che la sua assenza era dovuta 

a motivi personali. 

Il precedente 
RMC ha ricordato che il 32enne senegalese anche nella scorsa stagione non aveva giocato 

la partita del turno di campionato in cui tutte le squadre della Ligue 1 avevano utilizzato la 

maglia con il patch arcobaleno. Per ora sia la lega che il Psg non hanno voluto fare 

commenti sulla vicenda. 

 

 

 

Il numero 1 della Fit aveva accusato il presidente del Coni di aver remato contro gli 
Internazionali di tennis dicendo prima no a Djokovic ai tempi della polemica sul vaccino e 
poi cercando di 'indirizzare' Palazzo Chigi verso il no alla presenza dei giocatori russi al 
Foro Italico. "Attacco inelegante, sbagliato, non vero, sgrammaticato", ha commentato 
poi lo stesso Malagò 

Valerio Piccioni 

Le parole del presidente della Fit Angelo Binaghi contro il numero uno del Coni Giovanni Malagò 
hanno fatto intervenire anche Palazzo Chigi. Binaghi l’aveva accusato sostanzialmente di aver 
remato contro gli Internazionali di tennis dicendo prima no a Djokovic ai tempi della polemica 
sul vaccino e poi cercando di 'indirizzare' il Governo verso il no alla presenza dei giocatori russi al 
Foro Italico. Adesso Palazzo Chigi con una nota ufficiale ha voluto fare chiarezza: "Con 
riferimento alle dichiarazioni del presidente della Federtennis Angelo Binaghi riportate dalla 
stampa, si precisa non rispondere al vero che il Presidente del Coni Giovanni Malagò abbia 
'chiesto al Governo di intervenire sull’autonomia dello sport' e si conferma che i rapporti tra la 
Presidenza del Consiglio dei Ministri e il Coni sono contraddistinti da collaborazione istituzionale 
e da rispetto per le reciproche competenze e funzioni". 

 

"ATTACCO INELEGANTE"  
Sulla questione era intervenuto in mattinata lo stesso Malagò che aveva definito quello di Binaghi 
"un attacco inelegante, sbagliato, non vero, sgrammaticato". E ancora: "Ci siamo stupiti di aver 
avuto questa attenzione. Sarebbe stato più giusto dedicare lo spazio a quanto è riuscito a fare il 
torneo in questi giorni. Io rispondo al Cio e il Cio è molto severo. Le cose da me affermate sono 
assolutamente in linea con il Cio. Ho sempre parlato di invito, mai di obbligo anche perché ho 
perfettamente presente l’autonomia privatistica delle associazioni dei giocatori. Probabilmente 

https://www.gazzetta.it/Tennis/ATP/15-05-2022/bilancio-binaghi-spettatori-incassi-record-ma-malago-440514928640.shtml


Binaghi non conosce la materia. Citare il fatto che dei calciatori, che hanno un contratto in 
essere, proseguano a giocare non c’entra nulla". 

  

LA POSIZIONE DELLA FIT    
Al termine della giornata la Fit sul proprio sito ha pubblicato un editoriale in cui chiariva la 
propria posizione. Si legge infatti: "Il 25 aprile, in un’intervista al Corriere della Sera, Malagò 
disse testualmente: 'Il tennis segua le indicazioni del Cio, dico no ai russi a Roma'. In realtà, 
come ieri ha documentato Binaghi e confermato la Sottosegretaria allo Sport Valentina Vezzali, le 
indicazioni del Cio erano le seguenti: 'Laddove non fosse possibile, per motivi organizzativi o 
legali, il Comitato Esecutivo del Cio esorta vivamente le Federazioni Sportive Internazionali e gli 
organizzatori di eventi sportivi in tutto il mondo a fare tutto ciò che è in loro potere per garantire 
che nessun atleta o funzionario sportivo russo o bielorusso possa prendere parte agli eventi sotto 
il nome di Russia o Bielorussia'. Dunque, auspicando che il Governo proibisse ai tennisti russi di 
giocare al Foro Italico, Malagò stava disattendendo le indicazioni del Cio, e oggi ricorre a un 
giochino semantico per nascondere le verità e cerca, come si dice a Roma, di 'buttarla in caciara' 
perché non gli è possibile muovere contestazioni basate sui fatti. Per fortuna, comunque, il 
Governo – lui sì – ha rispettato ancora una volta l’autonomia dello sport, lasciando alle 
organizzazioni sportive la decisione sul merito della faccenda". 

 

CERIMONIA    
Malagò era intervenuto al termine della cerimonia di consegna del premio Bearzot organizzato 
dall’Us Acli. Il riconoscimento è andato a Roberto De Zerbi, presente a Roma, mentre il premio 
alla carriera è stato assegnato a Dino Zoff. Il premio agli arbitri intitolato a Stefano Farina è 
andato al direttore di gara Daniele Chiffi. 
 
 

 

 

La Procura Figc contro la sentenza del tribunale federale che aveva prosciolto le 11 
società coinvolte. Ma anche Juve, Samp, Empoli e Parma hanno presentato un reclamo 

Elisabetta Esposito 

Si torna a parlare di plusvalenze. Oggi alle 10 si inizierà il processo davanti alla Corte federale 
d'Appello dopo il ricorso presentato dalla Procura Figc contro la sentenza del Tribunale federale 
che in primo grado aveva prosciolto gli 11 club (tra cui Juventus, Napoli, Samp, Empoli e Genoa) 
e i 59 dirigenti (da Agnelli e Paratici a De Laurentiis) accusati di aver prodotto appunto 
plusvalenze fittizie. 

 

IL RECLAMO 
Nelle 70 pagine di reclamo, la Procura esamina i motivi per cui la decisione vada rivista. In 
particolare sottolinea come il metodo di valutazione dei giocatori — che stando alle motivazioni è 
alla base dei proscioglimenti - sia analogo a quello adottato in procedimenti precedenti 
(portando diversi esempi), evidenziando poi come pure i casi che il Tribunale definiva "sospetti" 
non siano stati esaminati. 



I CLUB 
Ma la Procura non è la sola ad essersi mossa. Alcuni club, tra cui Juve, Samp, Empoli e Parma 
(ma non il Napoli), hanno presentato un reclamo incidentale per l’eccezione procedurale - 
respinta in primo grado - sul mancato deposito da parte della Procura della nota Covisoc sulle 
plusvalenze del 14 aprile 2021. Un ulteriore modo per tutelarsi appellandosi di nuovo al metodo, 
visto che nel merito hanno avuto ragione. La sentenza è attesa in giornata. 

 
 

 

Monitoraggio legislativo nazionale dal 16 al 
20 maggio 2022 
Alcuni atti di possibile interesse per il Terzo settore dal monitoraggio delle attività di 
Governo, Senato, Camera, Corte Costituzionale e le misure del Piano nazionale di 
ripresa e resilienza 

MINISTERO DEL LAVORO E DELLE POLITICHE SOCIALI 

Esito dell'Avviso pubblico per l’attuazione dell'articolo 65 del Codice del Terzo Settore 
- Ambiti 1, 2, 3, 6, 7, 9, 11, 14 e 15 
10 maggio 2022 
Decreto Direttoriale n.98 del 09/05/2022 
Avviso 1/2022 PNRR - Next generation Eu PNRR - Proposte di intervento per 
l’inclusione sociale di soggetti fragili e vulnerabili. Approvazione elenchi Ambiti Sociali 
Territoriali ammessi al finanziamento. l’assegnati ai Comuni e ambiti 1,25 miliardi  

SENATO 
ASSEMBLEA 
Ddl n. 2604 - Decreto-legge n. 24, Cessazione stato d'emergenza (approvato dalla 
Camera dei deputati) (scade il 23 maggio) 

NOTA: Ddl n. 2564 - Decreto-legge n. 21, Effetti economici crisi ucraina (scade il 20 
maggio). Approvato con modifiche il 12 maggio ora va alla Camera. 

COMMISSIONE I AFFARI COSTITUZIONALI 
SPESE PER MINORI IN COMUNITÀ O ISTITUTI 
Ddl 2229. Il termine per la presentazione degli emendamenti scade il 19 maggio alle 
ore 12 

RAPPRESENTANZA DI INTERESSI 
Ddl 2495 (sede redigente* - relatore: Perilli) 

IMPRESE SOCIALI DI COMUNITÀ 
Ddl 1650. Il 03 marzo alle ore 12 sono scaduti i termini per la presentazione di 
emendamenti. Il 30/03 il relatore Toninelli ha presentato emendamenti soppressivi di 
alcuni articoli, in particolare il Fondo per la promozione delle imprese sociali di 
comunità. 

https://www.lavoro.gov.it/notizie/pagine/esito-avviso-pubblico-attuazione-articolo-65-codice-terzo-settore-ambiti-1-2-3-6-7-9-11-14-15.aspx/
https://www.lavoro.gov.it/notizie/pagine/esito-avviso-pubblico-attuazione-articolo-65-codice-terzo-settore-ambiti-1-2-3-6-7-9-11-14-15.aspx/
https://www.lavoro.gov.it/documenti-e-norme/normative/Documents/2022/DD-98-del-09052022-Avviso1-PNRR.pdf
https://www.senato.it/loc/link.asp?leg=18&tipodoc=sddliter&id=54968
https://www.senato.it/loc/link.asp?leg=18&tipodoc=sddliter&id=54856
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54080.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54699.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/52619.htm


COMMISSIONE I AFFARI COSTITUZIONALI E XII IGIENE E SANITÀ 
Ddl n. 2604 - Decreto-legge n. 24, Cessazione stato d'emergenza (approvato dalla 
Camera dei deputati) (scade il 23 maggio) 

COMMISSIONE I AFFARI COSTITUZIONALI E COMMISSIONE VII ISTRUZIONE 
ULTERIORI MISURE ATTUAZIONE PNRR 
Ddl 2598 (dl 36/2022) – Relatori: Cangini e Rojc. Audizioni. Il termine per la 
presentazione di emendamenti scade il 26 maggio alle ore 14. 

COMMISSIONE VII ISTRUZIONE 
COMPETENZE NON COGNITIVE 
Ddl N. 1601, 1635, 2283 e 2493 - relatore De Lucia 

COMMISSIONE VII ISTRUZIONE E XI LAVORO PUBBLICO E PRIVATO 
NOTA: (ddl 2318) Delega al Governo e altre disposizioni in materia di 
spettacolo Relatori: Rampi (VII) e Catalfo (XI). Concluso l’esame il testo va 
all’Assemblea 

COMMISSIONE X INDUSTRIA 
LEGGE ANNUALE PER IL MERCATO E LA CONCORRENZA 2021 
Ddl 2469. Relatori: Collina e Ripamonti  

COMMISSIONE XI LAVORO PUBBLICO E PRIVATO 
SALARIO MINIMO ORARIO 
Ddl 658, ddl 310, ddl 1132, ddl 1232, ddl 1259 e ddl 2187 – Relatrice: Matrisciano 

COMMISSIONE XII IGIENE E SANITÀ 
DISPOSIZIONI PER LA PROMOZIONE E LA VALORIZZAZIONE DELLE FIGURE 
DEL SOCCORRITORE E DEL SOCCORRITORE AUTISTA 
Ddl 179-1127-2535 – Relatrice: Parente. I termini per la presentazione di 
emendamenti scadono il 10 maggio alle ore 12 

COMMISSIONE XIII TERRITORIO AMBIENTE 
RIGENERAZIONE URBANA 
Ddl 1131 e connessi - Relatori: Mirabelli, Paola Nugnes e Bruzzone 
NOTA: ddl 1571-B ("legge SalvaMare") - relatrice: La Mura. Approvato 
definitivamente l’11 maggio. In attesa di pubblicazione in GU. 

CAMERA 
ASSEMBLEA 
Discussione con votazioni del disegno di legge C. 3609 – decreto-legge 21/2022 –
 Misure urgenti per contrastare gli effetti economici e umanitari della crisi 
ucraina (approvato dal Senato – scadenza: 20 maggio 2022) 

Proposta di legge C. 1059-AR - Modifica all'articolo 71 del codice del Terzo 
settore, di cui al decreto legislativo 3 luglio 2017, n. 117, in materia di compatibilità 
urbanistica dell'uso delle sedi e dei locali Impiegati dalle associazioni di promozione 
sociale per le loro attività (nella seduta del 20/04 la Commissione VIII ha terminato i 
sui lavori deliberando il conferimento del mandato alla relatrice a riferire in senso 
contrario in Assemblea sul provvedimento in esame 

https://www.senato.it/loc/link.asp?leg=18&tipodoc=sddliter&id=54968
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54951.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Attsen/00032597.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/52505.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/52590.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54184.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54261.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54618.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/50199.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/49461.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/51436.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/51660.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/51722.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/53949.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/schede/Attsen/00032667.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/49172.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/51418.htm
http://www.senato.it/leg/18/BGT/Schede/Ddliter/54775.htm
http://www.senato.it/service/PDF/PDFServer/BGT/01108041.pdf
http://www.senato.it/service/PDF/PDFServer/BGT/01345020.pdf
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=3609
https://www.camera.it/leg18/126?tab=1&leg=18&idDocumento=1059&sede=&tipo=
https://www.camera.it/leg18/824?tipo=C&anno=2022&mese=04&giorno=20&view=&commissione=08&pagina=data.20220420.com08.bollettino.sede00010.tit00010#data.20220420.com08.bollettino.sede00010.tit00010


COMMISSIONE I AFFARI COSTITUZIONALI 

Modifiche alla legge 5 febbraio 1992, n. 91, recante nuove norme sulla 
cittadinanza (esame del testo unificato delle proposte di legge C. 105 Boldrini, 
C. 194 Fitzgerald Nissoli, C. 221 La Marca, C. 222 La Marca, C. 717 Polverini, 
C. 920 Orfini, C. 2269 Siragusa e C. 2981 Sangregorio). il termine per la 
presentazione degli emendamenti è scaduto il 28/03 ore 17. 

Istituzione della Commissione nazionale per la promozione e la protezione dei 
diritti umani fondamentali e per il contrasto alle discriminazioni (Seguito esame 
testo unificato C. 855 Quartapelle Procopio, C. 1323 Scagliusi e C. 1794 Brescia - 
Rel. Brescia) 

COMMISSIONE VIII AMBIENTE 
Delega al Governo in materia di contratti pubblici (esame C. 3514 Governo, 
approvato dal Senato, C. 657 De Lorenzis, C. 1644 De Carlo, C. 2157 Benvenuto, 
C. 2516 Mura, C. 2518 Gagliardi, C. 2566 Prisco, C. 2616 Parolo, C. 2712 Ziello, 
C. 3433 Consiglio regionale Basilicata - rell. Braga e Mazzetti). Il termine per la 
presentazione di emendamenti è scaduto il 21/04 h. 12.00. Nella seduta del 11 
maggio sono stati approvati emendamenti 

COMMISISONE X ATTIVITÀ PRODUTTIVE 
Disposizioni per la promozione delle start-up e delle piccole e medie imprese 
innovative mediante agevolazioni fiscali, incentivi agli investimenti e all'occupazione 
e misure di semplificazione (seguito esame testo unificato C. 1239 Mor, 
C. 2411 Porchietto e C. 2739 Centemero - Rel. Mor) 

COMMISSIONE XI LAVORO PUBBLICO E PRIVATO 
Disposizioni per l'inserimento lavorativo delle donne vittime di violenza di genere 
(seguito esame C. 1458 Frassinetti, C. 1791 Fragomeli, C. 1891 Spadoni, 
C. 2816 Bruno Bossio, C. 3404 De Lorenzo e C. 3483 Polidori - Rel. Ciprini) 

Disposizioni per la prevenzione e il contrasto delle molestie morali e delle 
violenze psicologiche in ambito lavorativo (seguito esame C. 1741 De Lorenzo, 
C. 1722 Roberto Rossini, C. 2311 Serracchiani e C. 3328 Barzotti - Rell. Costanzo e 
Barzotti). I termini per la presentazione di emendamenti al testo unificato sono scaduti 
il 28 aprile alle ore 12. 

PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E RESILIENZA 
ALCUNE MISURE E PROVVEDIMENTI CHE POSSONO INTERESSARE GLI ENTI 
DEL TERZO SETTORE 

Tutte le misure e i provvedimenti del Piano nazionale di ripresa e resilienza che 
possono interessare il Terzo settore a questo link. 

 

 

https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=105
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=194
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=221
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=222
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=717
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=920
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2269
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2981
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=855
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1323
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1794
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=3514
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=657
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1644
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2157
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2516
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2518
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2566
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2616
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2712
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=3433
https://www.camera.it/leg18/824?tipo=A&anno=2022&mese=05&giorno=11&view=&commissione=08#data.20220511.com08.allegati.all00020
https://www.camera.it/leg18/824?tipo=A&anno=2022&mese=05&giorno=11&view=&commissione=08#data.20220511.com08.allegati.all00020
https://www.camera.it/leg18/824?tipo=A&anno=2021&mese=12&giorno=21&view=&commissione=10#data.20211221.com10.allegati.all00010
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1239
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2411
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2739
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1458
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1791
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1891
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2816
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=3404
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=3483
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1741
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=1722
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=2311
https://documenti.camera.it/apps/CommonServices/getDocumento.ashx?sezione=lavori&idLegislatura=18&tipoDoc=pdl&idDocumento=3328
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Sport, l'Emilia-Romagna spinge sul settore. Le 

famiglie spendono più che altrove 
Report di Art-Er sul comparto. Gli investimenti hanno contribuito ad attenuare gli effetti negativi 

dell'emergenza sanitaria. Eventi in crescita e aumentano gli occupati 

 

BOLOGNA - La pandemia ha impattato pesantemente sul mondo dello sport, ma l'intervento 
della Regione Emilia-Romagna, che ha sostenuto le iniziative sportive attraverso due bandi per 
eventi regionali e sovraregionali e per progetti per un totale di 1,5 milioni di euro, ha contribuito 
ad attenuare gli effetti negativi dell'emergenza sanitaria. Lo rileva l'analisi realizzata da Art-Er su 
dati del 2020, l'anno dell'esplosione della pandemia e del lockdown. Le domande presentate ai 
bandi sono state 370, quelle finanziate 156 (il 42% del totale). I soggetti che hanno chiesto 
contributi sono stati prevalentemente le associazioni sportive dilettantistiche, mentre sono 
Bologna, Modena e Reggio Emilia i territori con il maggior numero di domande presentate. 
Grazie ai progetti sostenuti con le risorse regionali, si stima che siano state intercettate più di un 
milione di persone. Sono state coinvolte più di 62.000 persone diversamente abili o con disagio 
(fisico, psichico o sociale). Agli eventi hanno partecipato quasi 500.000 persone come pubblico e 
hanno generato più di 200.000 presenze turistiche. Dal report Sport e mercato del lavoro, 
sempre realizzato da Art-Er, emerge anche che l'Emilia-Romagna è la regione, insieme al 
Piemonte, in cui si dedica la porzione maggiore di tempo allo sport. In termini di "dotazioni 
sportive", inoltre, l'Emilia-Romagna si posiziona tra le prime regioni simili per dimensione e per 
caratteristiche socio-economiche del paese, dietro solo a Lombardia e Veneto.  

Le famiglie emiliano-romagnole sono quelle che dedicano la maggiore spesa media mensile allo 
sport: 23,45 euro, rispetto ai 17,12 della media nazionale e ai 20,58 del Nord-Est. Nell'anno dello 
scoppio della pandemia, la spesa in sport delle famiglie emiliano-romagnole è calata meno che 
nel resto del paese e nel Nord-Est (-23,5% rispetto al -32,7% e al -28%). Il cambiamento degli 
stili di vita, sempre più orientati a pratiche salutari, ha trainato la crescita del settore sportivo. Tra 
il 2014 e il 2021, è aumentato in misura superiore del resto dell'economia regionale, sia 
considerando le unità locali (+38% rispetto al -0,2% del resto dell'economia regionale), sia che si 
considerino gli addetti (+57,4%, rispetto al +10,2% del resto dell'economia). Alla crescita 
dell'occupazione, che in termini assoluti permane nel complesso contenuta, è corrisposta una 
coerente crescita dei risultati economici del settore, che ha visto il proprio valore aggiunto 
aumentare tra il 2014 e il 2018 di oltre il 44% rispetto al +18,3% del resto dell'economia 
regionale e al +33,6% del settore sportivo nazionale. (DIRE) 

© Riproduzione riservata 
 

 

 

Festa dello Sport 2022, dal 20 al 22 maggio 90 

discipline per tutte le età 
Tre giorni interi e 3 palchi dedicati nelle aree del Porto Antico 

 



GENOVA - Prosegue il conto alla rovescia per la 18° edizione della Festa dello 

Sport, in programma dal 20 al 22 maggio a Genova nelle aree del Porto Antico. L’evento è 

organizzato da Porto Antico di Genova e Stelle nello Sport con la collaborazione dei 

partner storici Uisp e Consorzio Sociale Agorà e il patrocinio di Regione Liguria, Comune 

di Genova e Coni Liguria. 

Una non stop di sport e spettacolo che durerà tre giorni, con decine di migliaia di 

partecipanti, tra studenti, famiglie, appassionati di fitness e sportivi di ogni età e abilità. Su 

una superficie di oltre 130.000 metri quadrati che comprenderà tutti gli spazi all’aperto del 

Porto Antico, di Piazza Caricamento e i moduli espositivi dei Magazzini del Cotone, i 

partecipanti avranno l’opportunità di cimentarsi in oltre 90 discipline e attività sportive, 

come sempre in maniera completamente gratuita e con la costante assistenza di qualificati 

istruttori. 

Alle tradizionali discipline (calcio, volley, baskt, tennis, rugby, canottaggio e vela) si 

aggiungono baseball, calistenics, squash, pugilato e i giochi della mente, con ampio spazio 

dato agli port acquatici e ampi spazi polifunzionali nei quali si alternano discipline e 

attività differenti. 

Tre i palchi dedicati agli eventi: Palco Mandraccio riservato alle esibizioni, Palco Millo 

(in calata Falcone Borsellino) per le lezioni di fitness e danza aperte al pubblico e l’Isola 

delle Chiatte dedicata alle discipline orientali, con esibizioni e lezioni aperte al pubblico. 

 
Oltre 180 le associazioni e le scuole impegnate venerdì dalle 9 alle 

19, sabato e domenica dalle 10 alle 19 con oltre 100 eventi in programma. 

Nella giornata di apertura, tradizionalmente dedicata alle scuole e realizzata grazie alla 

collaborazione dell’Ufficio Scolastico Regionale, dal Palco Mandraccio alle 9,30 circa sarà 

dato il via alla Baby Maratona: la kermesse, come per tradizione, è dedicata alla 

Fondazione Banca degli Occhi Lions Melvin Jones. 

L’iniziativa è riservata agli alunni delle scuole primarie e secondarie, e conta già oltre 

600 partecipanti già registrati. Altro graditissimo ritorno è quello dell’Olimpiade delle 

Scuole, un percorso di attività promosse da Stelle nello sport in collaborazione con il Coni 

liguria che permetterà ai giovani studenti delle scuole elementari e medie di giocare in 

team. 

La Festa abbraccia anche alcuni degli Obiettivi per lo Sviluppo Sostenibile dettati 

dall’Agenda 2030: promuovere il benessere di tutti, celebrare i valori di uguaglianza e 

solidarietà, puntare all’inclusività. In tal senso numerose saranno anche le discipline 

paralimpiche e special coinvolte, ed è proprio su quest’aspetto che si concentra 

SportAbility, progetto cross-mediale creato dall’Associazione Stelle nello Sport con 

l’obiettivo di sostenere le realtà liguri che coinvolgono persone con disabilità fisica e/o 

intellettivo relazionale e promuovere tutte le abilità dello sport. Ritorna anche lo speciale 

appuntamento con la Jet Ski Therapy: sabato 21 quasi 100 ragazzi potranno vivere le 

emozioni della moto d’acqua con il sette volte campione del mondo Fabio Incorvaia. 



Durante i 3 giorni della Festa, tutti i visitatori potranno apprezzare discipline note e 

altre più innovative e curiose: dalla ginnastica alle arti marziali, dalla mountain bike alla 

scherma, passando per atletica, bocce, badminton, danza, pattinaggio e molto altro.  Un 

villaggio polisportivo, con anche la vela in grande evidenza a un anno dall’arrivo di “The 

Ocean Race” con il “Grand Finale” proprio a Genova. Spazio anche al progetto 

Orientamenti di Regione Liguria con l’attività “una strada per il successo” declinata a tema 

sport e test di tiro a segno. 

Rinnovati anche gli appuntamenti con i grandi eventi. Il Galà delle Stelle nello Sport, 

ambientato presso la Sala Grecale dei Magazzini del Cotone, celebrerà venerdì 20 la sua 

23° edizione con una straordinaria passerella di Campioni: da Silvia Salis a Vanni Oddera, 

Pierre Bruno, Francesco Bocciardo, Francesco Caputo, Federico Garibaldi e Maggie 

Pescetto. 

Il Miglio Blu torna a snodarsi intorno ai Magazzini del Cotone. Spazio alle evoluzioni 

dei performer di sYnergiKa al Mandraccio, i compleanni speciali di Panathlon Genova (70 

anni) e Us Sestri Ponente (125 anni). E ancora il tradizionale Auxilium Day, la Festa della 

Ginnastica, i saggi di Danza Sportiva e Pattinaggio in Piazza delle Feste, il Galà delle Arti 

Orientali Uisp. 

Il nazionale di rugby Pierre Bruno incontra i giovani amanti della palla ovale venerdì 

alle ore 17, Viviana Bottaro, bronzo olimpico a Tokyo, “insegnerà” 

karate sabato pomeriggio. In campo anche Francesco Flachi e Christian Puggioni mentre 

Paola Fraschini (sette volte campionessa del mondo di pattinaggio) ed Edoardo Stochino 

(vincitore della Coppa del Mondo di nuoto in acque libere) premieranno i vincitori del 

Concorso scolastico “Il Bello dello Sport” e del Premio Fotografico Nicali Iren. 

In occasione del Galà delle Stelle e dell’intera Festa dello Sport saranno raccolti fondi a 

favore dell’Associazione Gigi Ghirotti con una lotteria che metterà in palio una crociera 

MSC nel Mediterraneo per due persone. 

I premi ci saranno anche per i più piccoli: con il consolidato Passaporto dello Sport, 

infatti, ritirabile gratuitamente all’infopoint di piazzale Mandraccio, si potranno raccogliere 

timbri per ogni attività svolta. Una volta finito il giro e riconsegnato il Passaporto, ogni 

bambino riceverà un attestato di partecipazione alla Festa e gadget a sorpresa offerti da 

Decathlon, Acquario di Genova e The Space Cinema. 

“Nell’anno del suo trentennale – appena conclusa Euroflora, il cui logo è stato portato 

sul petto dai giocatori di entrambe le squadre della città, Genoa e Sampdoria, in segno di 

unione e fair play - Porto Antico di Genova riconferma il proprio legame con lo sport, in 

tutte le sue sfaccettature. Con Festa dello Sport celebriamo, infatti, ancora una volta, i 

valori dell’attività sportiva: lo spirito di cooperazione, il senso di appartenenza, il rispetto 

dell’avversario, concetti e ispirazioni di vita che lo sport ci insegna e trasmette, 

naturalmente, fin da piccoli” commenta il presidente di Porto Antico di Genova, Mauro 

Ferrando. 

Ilaria Cavo, assessore alla scuola e alla formazione della Regione Liguria, afferma 

che: "La forza della Festa dello sport e di Stelle nello sport è la grande capacità di 

coinvolgere i ragazzi, i bambini, di trasmettere loro valori e di dare valore alle loro attività, 



a quello che tante società e associazioni fanno durante l'anno e che meritano un 

riconoscimento al di là dei risultati. Lo sport inclusivo è un filo conduttore di una 

manifestazione che declina l'essere campione in tutte le sue sfaccettature”. 

“La Festa dello Sport – ribadisce l’assessore allo sport della Regione Liguria Simona 

Ferro - è un veicolo di promozione dello sport e dei suoi valori verso i giovani davvero 

unico, anche a livello nazionale., Il sostegno al mondo dello sport per tutti continua 365 

giorni all’anno, dopo la Festa arriverà l'Annuario Ligure dello Sport e poi lo SportAbility 

Day a settembre”. 

“I bambini aspettano con trepidazione, anno dopo anno, l’arrivo della Festa, e sono 

ormai molte le generazioni di ragazzi che si sono avvicendate al Porto Antico e che hanno 

fra i loro ricordi d’infanzia le giornata trascorse a correre e divertirsi alla Festa dello Sport 

– dichiara Luisella Tealdi, Responsabile dell’Ufficio Eventi di Porto Antico di Genova - 

"Per noi, sapere di aver conquistato un posto nell’immaginario dei giovani è la 

soddisfazione più grande e ci ripaga di tutto l’impegno che mettiamo in questo nostro 

lavoro, che pur tra mille difficoltà rimane sempre il più appassionante del mondo”.   

“La Festa dello Sport – chiude Michele Corti, ideatore di Stelle nello Sport – è la 

sintesi di un lavoro lungo un intero anno. La nostra missione quotidiana è quella di 

promuovere lo sport e i suoi valori, soprattutto ai giovani. Portiamo nelle scuole, grazie ai 

nostri talent, messaggi di inclusione, fair play, educazione e sana alimentazione. Facciamo 

rete e diamo voce a tutti i protagonisti dello sport ligure, celebrando ogni anno le “stelle” 

più luminose e affiancando enti e federazioni nel loro lavoro di diffusione della pratica 

sportiva. La Festa è il punto di arrivo e di ripartenza, l’occasione speciale per regalare alle 

famiglie liguri il più bel villaggio sportivo d’Italia”. 

Un riconoscimento speciale per la Festa dello Sport arriva anche dalla Presidenza del 

Consiglio dei Ministri – Sottosegretariato allo Sport con il patrocinio ufficiale che 

conferma la valenza sociale di un evento esperienziale unico, capace ogni anno di 

avvicinare e promuovere l’intera gamma delle discipline sportive in pieno spirito 

decoubertiniano, “l’importante è partecipare”. 

Oltre agli storici sostenitori di Stelle nello Sport, la Festa 2022 può contare sul 

contributo di Banca Carige, Bayer, Decathlon, Iren, Isolani, Latte Tigullio e Synlab. Media 

partner l'emittente televisiva Primocanale 

 

Festa dello Sport, dal 20 al 22 maggio a 
Porto Antico: previste 90 discipline da 
provare 



Palco Mandraccio riservato alle esibizioni, Palco Millo per le lezioni di fitness 

e danza aperte al pubblico e l'Isola delle Chiatte dedicata alle discipline 

orientali 

Genova. Al Porto Antico torna la Festa dello Sport in programma da venerdì 20 a 
domenica 22 maggio. Previste 90 discipline da provare, 3 palchi di eventi da vivere. 

La formula sarà quella vincente e completa: sport ed eventi per bambini e ragazzi di 
tutte le età e abilità torneranno ad animare per tre giorni interi tutto il Porto Antico di 
Genova 

L’evento più atteso dagili sportivi di ogni età è organizzato da Porto Antico di Genova 
e Stelle nello Sport con la collaborazione dei partner storici Uisp e Consorzio Sociale 
Agorà e il patrocinio di Regione Liguria, Comune di Genova e Coni Liguria. 

Una non stop di sport e spettacolo che per tre giorni lascerà senza fiato decine di 
migliaia di partecipanti, tra studenti, famiglie, appassionati di fitness e sportivi di ogni 
età e abilità. Su una superficie di oltre 130.000 metri quadrati che comprenderà tutti 
gli spazi all’aperto del Porto Antico, di Piazza Caricamento e i moduli espositivi dei 
Magazzini del gratuita e con la costante assistenza di qualificati istruttori. 

Con un’offerta più ricca che mai, alle tradizionali discipline (calcio. volley, basket, 
tennis, rugby, canottaggio e vela) si aggiungono baseball, calistenics, squash, 
pugilato e giochi della mente, con ampio spazio dato agli port acquatici e ampi spazi 
polifunzionali nei quali si alternano discipline e attività differenti. 

Tre i palchi dedicati agli eventi: Palco Mandraccio riservato alle esibizioni, Palco Millo 
(in calata Falcone Borsellino) per le lezioni di fitness e danza aperte al pubblico e 
l’Isola delle Chiatte dedicata alle discipline orientali, con esibizioni e lezioni aperte al 
pubblico. 

Nella giornata di apertura, tradizionalmente dedicata alle scuole e realizzata grazie 
alla collaborazione dell’Ufficio Scolastico Regionale, dal Palco Mandraccio alle 9.30 
circa sarà dato il via alla Baby Maratona: la kermesse, come per tradizione, è 
dedicata alla Fondazione Banca degli Occhi Lions Melvin Jones. 

L’iniziativa é riservata agli alunni delle scuole primarie e secondarie, e conta già oltre 
600 partecipanti già registrati. Altro graditissimo ritorno è quello dell’ Olimpiade delle 
Scuole, un percorso di attività promosse da Stelle nello sport in collaborazione con il 
Coni Liguria che permetterà ai giovani studenti delle scuole elementari e medie di 
giocare in team. 

Da sempre attenta alla sostenibilità e alle tematiche sociali, la Festa abbraccia anche 
alcuni degli Obiettivi per lo Sviluppo Sostenibile dettati dall’Agenda 2030: promuovere 
il benessere di tutti, celebrare i valori di uguaglianza e solidarietà, puntare 
all’inclusività. 

In tal senso numerose saranno anche le discipline paralimpiche e special coinvolte, 
ed è proprio su quest’aspetto che si concentra SportAbility, progetto cross mediale 
creato dall’Associazione Stelle nello Sport con l’obiettivo di sostenere le realtà liguri 



che coinvolgono persone con disabilità fisica e/o intellettivo relazionale e promuovere 
tutte le abilità dello sport. Ritorna anche lo speciale appuntamento con la Jet Ski 
Therapy: sabato 21 quasi 100 ragazzi potranno vivere le emozioni della moto d’acqua 
con il sette volte campione del mondo Fabio Incorvaia. 

Durante i 3 giorni della Festa, tutti i visitatori potranno apprezzare discipline note e 
altre più innovative e curiose: dalla ginnastica alle arti marziali, dalla mountain bike 
alla scherma, passando per atletica. bocce, badminton, danza, pattinaggio e molto 
altro. Un villaggio polisportivo, con anche la vela in grande evidenza a un anno 
dall’arrivo di “The Ocean Race” con il “Grand Finale” proprio a Genova. Spazio anche 
al progetto Orientamenti di Regione Liguria con l’attività “una strada per il successo” 
declinata a tema sport e test di tiro a segno. 

Rinnovati anche gli appuntamenti con i grandi eventi. Il Galà delle Stelle nello Sport, 
ambientato presso la Sala Grecale dei Magazzini del Cotone, celebrerà venerdì 20 la 
sua 23 edizione con una straordinaria passerella di Campione da Silvia Solis a Vanni 
Oddera. Piene Bruno Francesco Bocciardo, Francesco Caputo, Federicoo Garibaldi e 
Maggie Pescetto. 

Miglio Blu forma a snodarsi intorno al Magazzini del Cotone, Spazio alle evoluzioni 
del performer di Synergika al Mandraccio, i compleanni speciali di Panathlon Genova 
(70 anni) e Us Sestri Poniente (125 anni). E ancora il tradizionale Auxilium Day, la 
Festa della Ginnastica i soggi di Danza Sportiva e Pattinaggio in Piazza delle Feste. Il 
Galà delle Arti Orientali Uisp. 

Il nazionale di rugby Pierre Bruno incontra i giovani amanti della palla ovale venerdì 
(ore 17), Viviana Bottaro, bronzo olimpico a Tokyo. “insegnerà” karate sabato 
pomeriggio. In campo anche Francesco Flachi e Christian Puggioni mentre Paola 
Fraschini (sette volte campionessa del mondo di pattinaggio) ed Edoardo Stochino 
(vincitore della Coppa del Mondo di nuoto in acque libere) premieranno i vincitori del 
Concorso scolastico “Il Bello dello Sport” e del Premio Fotografico Nicali Iren. 

In occasione del Galà delle Stelle e dell’intera Festa dello Sport saranno raccolti fondi 
a favore dell’Associazione Gigi Ghirotti con una lotteria che metterà in palio una 
crociera MSC nel Mediterraneo per due persone. 

I premi ci saranno anche per i più piccoli: con il consolidato Passaporto dello Sport, 
infatti, ritirabile gratuitamente all’infopoint di piazzale Mandraccio, si potranno 
raccogliere timbri per ogni attività svolta. Una volta finito il giro e riconsegnato il 
Passaporto, ogni bambino riceverà un attestato di partecipazione alla Festa e gadget 
a sorpresa offerti da Decathlon. Acquario di Genova e The Space Cinema. 

“Nell’anno del suo trentennale -appena conclusa Euroflora, il cui logo è stato portato 
sul petto dai giocatori di entrambe le squadre della città, Genoa e Sampdoria, in 
segno di unione e fair play Porto Antico di Genova riconferma il proprio legame con lo 
sport, in tutte le sue sfaccettature. Con Festa dello Sport celebriamo, infatti, ancora 
una 
volta, i valori dell’attività sportiva: lo spirito di cooperazione. I senso di appartenenza, 
il rispetto dell’avversario, concetti e ispirazioni di vita che lo sport ci insegna e 



trasmette, naturalmente, fin da piccoli” commenta il Presidente di Porto Antico di 

Genova, Mauro Ferrando. 

“I bambini aspettano con trepidazione, anno dopo anno, l’arrivo della Festa e sono 
ormai molte le generazioni di ragazzi che si sono avvicendate al Porto Antico e che 
hanno fra i loro ricordi d’infanzia le giornata trascorse a correre e divertirsi alla Festa 
dello Sport – sono le parole di Luisella Tealdi, Responsabile dell’Ufficio Eventi della 

società Porto Antico di Genova – Per noi, sapere di aver conquistato un posto 
nell’immaginario dei giovani è la soddisfazione più grande e ci ripaga di tutto 
l’impegno che mettiamo in questo nostro lavoro, che pur tra mille difficoltà rimane 
sempre il più appassionante del mondo”. 

“La Festa dello Sport – chiude Michele Corti, ideatore di Stelle nello Sport – è la sintesi 
di un lavoro lungo un intero anno. La nostra missione quotidiana è quella di 
promuovere lo sport e i suoi valori, soprattutto ai giovani. Portiamo nelle scuole, 
grazie ai nostri talent, messaggi di inclusione, fair play, educazione e sana 
alimentazione. Facciamo rete e diamo voce a tutti i protagonisti dello sport ligure, 
celebrando ogni anno le “stelle” più luminose e affiancando enti e federazioni nel loro 
lavoro di diffusione della pratica sportiva. La Festa è il punto di arrivo e di ripartenza, 
l’occasione speciale per regalare alle famiglie liguri il più bel villaggio sportivo d’Italia”. 

Un riconoscimento speciale per la Festa dello Sport arriva anche dalla Presidenza del 
Consiglio dei Ministri – Sottosegretariato allo Sport con il patrocinio ufficiale che 
conferma la valenza sociale di un evento esperienziale unico, capace ogni anno di 
avvicinare e promuovere l’intera gamma delle discipline sportive in pieno spirito 
decoubertiniano. “l’importante è partecipare”. 

 

Genova, la Festa dello Sport diventa 
maggiorenne 
Dal 20 al 22 maggio al Porto Antico, oltre 90 le discipline 

(ANSA) - GENOVA, 16 MAG - Edizione numero 18 per la Festa dello Sport, l'ormai consueto 
appuntamento dedicato a tutte le discipline sportive, da provare e vivere, che andrà in scena nel 
prossimo fine settimana da venerdì 20 a domenica 22 presso il Porto Antico di Genova. 

Sviluppata su una superficie di oltre 130 mila mq, la Festa dello Sport ospiterà, praticabili, oltre 90 
discipline, da quelle classiche come Calcio, Basket, Volley, Canottaggio e Rugby fino alle ultime 
arrivate Baseball, Calistenics, Squash, Pugilato e giochi della mente. 

Sessanta le società sportive che potranno contare anche su tre palchi: Palco Mandraccio, Palco 
Millo e Isola delle Chiatte, mentre per la prima volta ci sarà anche 'casa Uisp', uno spazio dedicato 
all'ente di promozione sportiva. 
"La festa dello sport è la sintesi di un lavoro lungo un intero anno - ha spiegato Michele Corti, 
ideatore dell'evento -. 
La nostra missione è quella di promuovere lo sport e i suoi valori soprattutto tra i giovani. L'obiettivo 
è quello di superare ancora una volta quota 100 mila partecipanti e le previsioni meteo sono da 
questo punto di vista di buon auspicio". 



"Diciotto anni della Festa dello Sport e 30 anni del Porto Antico rinnovato, un matrimonio bellissimo 
che ci regalerà questa festa unica - ha sottolineato l'assessore allo sport della regione Liguria 
Simona Ferro -. Numeri impressionanti così come gli eventi correlati, dalla baby maratona alle 
olimpiadi delle scuole. Come dico sempre lo sport è vita e soprattutto aiuta i più piccoli che potranno 
dare sfogo ai loro istinti più belli dopo che negli ultimi mesi è stata tolta socialità". (ANSA). 

 

 

L'INIZIATIVA 

Domenica tutti in cammino per la legalità 
L'evento è organizzato con il patrocinio dei comuni di Desio, Seregno e Giussano e con la 
collaborazione di Libera Contro le Mafie, Auser Monza Brianza e UISP Comitato Territoriale 
Monza Brianza. 

Una camminata di 10 chilometri per dire no alla mafia. E' quella che si terrà domenica 22 maggio 
in Brianza. 

Domenica tutti in cammino per la legalità 
La prima edizione di "In cammino per la legalità", evento organizzato con il patrocinio di diversi 
comuni brianzoli (Desio, Seregno e Giussano) e con la collaborazione di Libera Contro le Mafie, 
Auser Monza Brianza e UISP Comitato Territoriale Monza Brianza, si snoderà su un percorso 
ben definito che vede il passaggio nei tre comuni coinvolti e diversi interventi. 

L'obiettivo dell'iniziativa è mettere in movimento la Brianza, in una camminata di 10km attraverso 
quei territori maggiormente colpiti, "che hanno reagito e hanno detto NO! alla mafia" si legge nel 
comunicato di presentazione dell'iniziativa. 
Camminiamo insieme, uniti per la legalità e legalità e l’inclusione! 
Il programma prevede la partenza alle 845 da "Casa Nostra", bene confiscato alla criminalità 
organizzata a Giussano, e a seguire il passaggio a Seregno, dove si arriverà poco dopo le 10 
con passaggio davanti alla sede comunale. Alle 12 circa è previsto invece l'arrivo a Desio. 

A chiusura della manifestazione sono previsti gli interventi e i saluti di Adriano Corigliano, Vice 
Sindaco di Giussano; Alberto Rossi, Sindaco di Seregno; Simone Gargiulo, Sindaco di Desio. 
Prenderanno parola anche Matteo Casiraghi in rappresentanza di CGIL CISL – UIL Monza e 
Brianza, il regista e giornalista Marco Tagliabue  e Claudio Gittardi, Procuratore Capo della 
Procura di Monza 

Servizio navetta 
E' previsto un servizio navetta durante tutta la durata della manifestazione e lungo tutto il 
percorso, con fermate nei seguenti “punti d’incontro”: 

 km 0,450 ore 9.00 Giussano 
  Via Milano - Comune 
 km 2,610 ore 9.30 Giussano 
 Via IV Novembre - Oratorio Paina 
 km 5,510 ore 9,50 Seregno 
 Via Valassina rotonda V.Resegone 
 km 7,7170 ore 10,15 Seregno 
 P.zza Risorgimento - Comune 
 km 10,580 ore 12.15 Desio 
 Comune C.so Italia - Arrivo 



 

 

A Siena nasce PalioAcanestro, un ritorno al 
futuro della storica Coppa Affogasanti 

Il primo torneo animerà la Fortezza Medicea dal 15 al 17 giugno 

Siena, 16 maggio 2022  - Un ritorno al futuro all’insegna dello sport. Tra gli anni settanta e l’inizio 

degli anni ottanta, il Torneo delle Contrade organizzato dalla Contrada della Chiocciola, era 

diventato un appuntamento molto atteso. Non solo per la città di Siena, ma anche nel panorama 

cestistico italiano dell’epoca, tanto da portare in città nomi altisonanti del basket di quegli anni. Con 

l’intento di rievocare lo spirito e l’atmosfera della storica Coppa Affogasanti, un gruppo di amici ed 

appassionati di basket - Martino Galasso, Claudio Cocchia, Luca Ciurlia, Niccolò Franceschini, 

Paolo Ridolfi, Gianpaolo Toscano e con il supporto del consigliere regionale Fip Riccardo Caliani – 

ha creato “PalioAcanestro”. 

Il primo torneo si svolgerà dal 15 al 17 giugno nella Fortezza Medicea di Siena. “Stiamo lavorando 

da molto tempo a questo progetto  - spiega Martino Galasso, presidente del comitato  organizzatore – 

da prima dell’avvento della pandemia. Sono sempre stato affascinato dai racconti del Torneo 

Affogasanti del quale ho sempre sentito parlare con grande passione. Insieme ai miei compagni di 

viaggio abbiamo deciso di provare ad organizzare una manifestazione ispirata a questo storico torneo, 

individuando un nuovo format in linea con i tempi attuali, con l’intenzione di dare vita ad una festa 

della pallacanestro che coinvolgerà le contrade, anima di Siena, e richiamerà anche nomi del 

basket italiano”. 

L’evento è patrocinato dal Comune di Siena, dal Magistrato delle Contrade, dal Corso di Operatore 

delle Società Sportive dell’Università degli Studi di Siena, dal Coni provinciale e dalla Fip regionale 

in collaborazione con Uisp Siena. 

Maurizio Costanzo 

© Riproduzione riservata 

 

 

SOLIDARIETÀ AQUILOTTA 

La solidarietà nel nome di Matteo Tivegna 
continua 



Grazie a "Lotto con lo Spezia" l'associazione Tive6 ha raccolto 4.550 euro che 

saranno destinati al reparto di pediatri del Sant'Andrea. Dallo Spezia Calcio l'invito 

a proseguire anche il prossimo anno con ulteriori iniziative. 

Si è conclusa oggi con la consegna delle maglie ai vincitori la terza edizione di “Lotto 
con lo Spezia”, iniziativa benefica a favore del reparto di Pediatria della Asl5 
organizzata dall’associazione Tive6 nel ricordo di Matteo Tivegna, grande tifoso 
aquilotto e dipendente Enel mancato prematuramente cinque anni fa. La cerimonia 
conclusiva, tenutasi davanti al Museo Lia, ha visto la partecipazione di tutte le 
componenti che hanno reso possibile il progetto e che ne beneficeranno. I 4.550 euro 
raggiunti grazie alla vendita dei biglietti della lotteria e al contributo di coop Liguria, 
saranno infatti destinati all’acquisto di una centralina di monitoraggio delle postazioni 
di ricovero dei piccoli pazienti del reparto Sant’Andrea. 
“Siamo molto contenti di questa donazione – ha detto la dottoressa Simonetta 
Cozzani – perché sarà molto utile per l’attività quotidiana all’interno del Pronto 
Soccorso pediatrico. Consentirà infatti alle infermiere di monitorare le singole stanze e 
tenere costantemente sotto controllo i parametri dei monitor. Una cosa molto 
importante a cui teniamo molto, ci fa molto piacere che i tifosi sostengano la nostra 
pediatria”. “Ringraziamo ognuno di voi per tutto quello che avete fatto – hanno 
sottolineato il sindaco Peracchini e la vicesindaco Giorgi – perché generosità e amore 
per il prossimo non sono mai cose banali e scontate. Grazie all’associazione abbiamo 
potuto mettere dei defibrillatori nelle scuole e il pensiero che ci deve condurre ogni 
giorno è quello di sostenere realtà come questa e gesti che fanno il bene della 
comunità”. Diana Battistini di Uisp ha invece sottolineato “l’importanza di un percorso 
che coniuga partecipazione e sport tenendo unite le persone con il cuore” mentre 
Fabio Persichetti di Enel ha aggiunto: “Abbiamo sempre avuto una grande 
connessione emotiva nei confronti di Matteo e della sua famiglia. Queste iniziative 
portano un valore aggiunto a tutta la comunità. È stato possibile trasformare un 
evento assolutamente drammatico in un atto di amore nei confronti della città”. 
Imprescindibile, ovviamente, l’apporto dello Spezia Calcio che ha messo a 
disposizione le maglie e ha portato i suoi saluti con Giulia Navone dell’ufficio 
marketing: “Il club e la famiglia Platek, che sarà qui per l’ultima partita con il Napoli – 
ha detto – sono onorati di poter sostenere questo tipo di attività da portare avanti 
anche il prossimo anno con qualche iniziativa in più”. Quindi Roberto Bordin, ex 
capitano aquilotto che ha messo a disposizione una sua vecchia maglia e ha duettato 
con la voce del Picco Federico La Valle: “Vi ringrazio per l’invito – ha affermato 
l’allenatore – ho subito accettato perché l’iniziativa è molto importante e ci tengo 
anche a ringraziare tutti gli spezzini che hanno contribuito”. Infine Niccolò Maraci e 
Luca Cozzani che insieme a Paolo Musetti e l’associazione continuano a portare il 
nome di Matteo Tivegna in ogni stadio d’Italia facendo anche beneficenza per la 
comunità nel suo ricordo. “Ringraziamo tutte le persone che ogni volta ci sostengono 
e ci fanno ricordare Matteo in modo piacevole e lieto con gesti importanti per tutta 
comunità dando un valore aggiunto a quello che facciamo”. 

 



A scuola a piedi: partito il progetto Pedibus 

L'iniziativa, in una prima fase sperimentale, riguarda gli alunni dell'istituto comprensivo Commenda di 

Brindisi 

E’partito stamattina (lunedì 16 maggio) il progetto “A scuola con il Pedibus”, nato da un protocollo di 

intesa fra l’istituto comprensivo Commenda, il Comune di Brindisi, l’Asl territoriale, la Protezione Civile, 

l'Associazione Uisp (Unione italiana sport per tutti) e con la collaborazione della questura di Brindisi e 

dell’Associazione Anps. Il progetto prevede la possibilità di offrire alle famiglie una valida alternativa 

all’auto e allo stress del parcheggio la mattina davanti alla scuola. L’avvio sperimentale riguarda l’istituto 

Commenda, ma il sindaco di Brindisi, Riccardo Rossi, non esclude che lo si possa estendere anche ad altri 

comprensivi.  

© Riproduzione riservata 

 

Epicentro trail: appuntamento il 4 giugno ad 

Accumoli 
Meno di un mese all’appuntamento con il trail ad Accumoli. Gli organizzatori Accumoli in 

Marcia (RI) e Back to Campi (PG), le due associazioni gemellate in “restarTrail”, sono 

impegnate per riportare il trail ed il turismo nelle zone colpite dal sisma del 2016. Nel rispetto 

dei Protocolli anti Covid in vigore, torna la terza edizione di “Epicentro Trail” ad Accumoli: 

sabato 4 giugno sarà il Parco del Gran Sasso e dei Monti della Laga ad ospitare il percorso 

competitivo di 22 km, riservato agli atleti. Per chi vuole fare una passeggiata non competitiva 

con i meravigliosi panorami montani della Laga e dei Sibillini, è a disposizione un percorso di 

6 km. 

Accumoli in Marcia è supportata da Alessandro Nardo, della Scuola di Maratona di Vittorio 

Veneto, oltre alla collaborazione di Aurelio Michelangeli e l’UISP di Rieti. Iscrizioni 

competitiva su: www.timingrun.it Iscrizioni passeggiata non competitiva ed informazioni 

su: www.accumoliinmarcia.it 

I residenti Renzo Colucci (Accumoli in Marcia) e Roberto Sbriccoli (Back to Campi) sono al 

lavoro per proporre altre iniziative nella settimana che precede la competizione, all’insegna di 

cultura e turismo. Gli eventi collaterali saranno comunicati prossimamente. 

Il Club Supermarathon Italia del Presidente Paolo Gino organizzerà invece a Campi di 

Norcia i “Giorni della Sibilla”, che partiranno Sabato 11 giugno con la “8 di Campi” su un 

circuito di circa 1.800 m (D+30), valida come “Prova di Grand Prix Iuta 2022”. 

Domenica 12 giugno sarà invece protagonista l’”Ultratrail della Lenticchia”: due i percorsi di 

circa 27,9 km (D+1.500) e 44,6 km (D+2.100), all’interno del Parco dei Monti Sibillini, con 

partenza ed arrivo nell’Area Camper di Campi. Le informazioni sul 

sito http://www.clubsupermarathon.it nelle pagine dedicate all’evento. 

 

http://www.timingrun.it/
http://www.accumoliinmarcia.it/
http://www.clubsupermarathon.it/


 

Pioggia di medaglie per il pattinaggio UISP di 
Capitanata 
 

Nella giornata di ieri, sabato 14 maggio, si sono tenute le fasi regionali di Formula Uisp di 

Pattinaggio presso il Palazzetto Capocasale di Bari. 

Formula Uisp è un’attività che viene svolta in sei categorie, F1, F2, F3, F4, F5 e F6. Per 

ciascuna Formula sono definiti determinati “pacchetti di difficoltà tecniche” stabiliti annualmente dalla 

Commissione Artistico della SDA (struttura d’attività) Pattinaggio Nazionale della UISP. 

  

Performance più che eccellente per due ASD di skating affili affiliate al nostro Comitato. Di seguito 

l’elenco delle medaglie conquistate a Bari, dalle atlete delle due associazioni. 

  

L’Asd Fit Point di Cerignola, associazione affermata da anni nell’attività e guidata dalla 

professoressa Maddalena Tressante, allenatrice, dirigente dell’associazione e componente del 

direttivo provinciale del nostro comitato, ha conseguito i seguenti risultati: 

Gioia Defilippis 1° classificata F3; 

Clarissa Loconte 1° classificata F1E; 

Noemi Morsillo 1° classificata F1B; 

Anita Coppolecchia 2° classificata F3; 

Clarissa Mangione 2° classificata F1D; 

Samantha Merafina 3° classificata F1E; 

Marika Romano 6° classificata F1E. 

  

Anche l’Asd Fly Skating, con allenatrice e dirigente Anna Merlicco, ha conseguito diversi prestigiosi 

successi: 

Giorgia Amoruso 1° classificata F2E; 

Giulia Specchio 3° classificata F1D; 

Ester Digirolamo 4° classificata F1E; 

Annagiulia Quarticelli 5° classificata F1E. 

  

Infine, l’Asd Skating Cerignola, associazione di recente costituzione con allenatrice e dirigente 

Danila Di Vittorio, ha conseguito il secondo posto nella categoria F1E con l’atleta Lavinia Ceglie. 

  

Ora le atlete classificate sono attese dal Campionato Nazionale UISP che si disputerà a luglio a 

Mirandola, in provincia di Modena. 



  

Alle associazioni affiliate, ai soci e alle atlete vanno le nostre più vive congratulazioni per i brillanti 

risultati conseguiti! Ad maiora e in bocca al lupo per l’impegno nei campionati nazionali! 

  

Il Comitato Provinciale UISP Foggia-Manfredonia 

 

 

 
TENNIS 

Agonismo formato baby al torneo Uisp, tutti 
vincitori da Marco a Denise 

SCARLINO – Agli impianti sportivi di Scarlino Scalo nuova tappa del baby circuito di 
tennis Uisp per i bambini classe 2012 2013. Sotto un bel sole di maggio si sono 
disputate ben 65 partite tra i piccoli atleti. Avvincenti sono stati soprattutto gli ultimi 
incontri che hanno visto la vittoria di Marco Colombini su Carolina Borrelli per 5-7 8-6 
7-4. Bravissimo anche Andrea Pieri terzo classificato. 
Menzione speciale per il piccolo ma grintosissimo Lorenzo Liuzza, quarto classificato, 
e per le piccolissime Maria Baleani, Denise Domenichini, bambine speciali dotate di 
talento e sempre con il sorriso. La giornata è proseguita con una appetitosa braciata: i 
genitori e i bambini hanno potuto socializzare e conoscersi meglio, facendo i 
complimenti alla Asd Nuova Follonica, che si è occupata della organizzazione della 
manifestazione. Prossimo appuntamento a Scansano domenica 22 maggio. 
 
 

 

UISP IVREA E CANAVESE - Calcio a 5 e 7, 
gran finale di stagione: Reunion Canavese 
da 10 e lode 
Si sono conclusi, tranne la regular season degli Over40, i campionati di calcio a 5 e a 7 del 
comitato territoriale canavesano della UISP. Il 19 giugno ci saranno le competizioni regionali, al 
Cit Turin, di calcio a 5 e calcio a 7 

CANAVESE - Si sono conclusi, tranne la regular season degli Over40, i campionati di 
calcio a 5 e a 7 del comitato territoriale canavesano della UISP. Nella 22esima 
giornata della serie A di calcio a 5 raffica di 3-0 a tavolino. Questa la classifica finale: 
Fa Istess 49, Stile Libero 45. Terzo posto per il Locanathinaikos a quota 41. Seguono 



New Team 39, Sparone 37, Rivara 35, Young Castle 28, Pizzeria Jolly 20, Reunion 
Canavese 19, A.Pippao, Aquila e Rossoneri 0 punti. 

Fa Istess al primo posto anche nella serie B. Questi tutti i risultati della 22esima 
giornata: Fa Istess-Barbania 2004= 4-3, Macelleria Corrado-Gorilla Roar Energy 
Team= 1-12, Ingria Bar Da Costa-Dinamovida= 6-3, Dj Dado-Forno= 9-5, Junior 
Locanathinaikos-Sporting Tellus = 5-5, Tequila Bamboo-Canischio = 8-4.  In 
classifica: Fa Istess a 63 punti. Seguono Dinamovida a 49, Barbania e Forno appaiate 
a 39 punti. Quindi Ingria Bar Da Costa e Dj Dado a 38 punti. Gorilla Roar Energy 
Team e Tequila Bamboo a 33 punti. 

  
Nell’ultima giornata del calcio a 5 serie C i campioni della Winterfell battono 8-1 il Real 
Cittadella in trasferta. Tre punti conquistati anche per lo Spineto FC, che ha avuto la 
meglio 5-2 sulla Fortes Spinetese. La classifica recita: Winterfell 52 punti, Spineto 49, 
Oria 48 e Tiger18 45. Seguono Pescaramanzia e Rivarolese a 38 punti, Dammi una 
birra 35, Pont 25, Fortes Spinetese 23, Young Boys 13, Cittadella 11, Ardun 9. 

Nel calcio a 7 sugli scudi Reunion Canavese (in foto) e Scuderia Baima, che segnano 
dieci reti rispettivamente contro The Hammers e Syile Libero (che si ferma a 7 centri). 
La Virtus supera 5-1 il Cab Frasinei, mentre il Chatemont ha la meglio 7-2 sullo 
Strambino. Cinquina anche del Chiaverano che non lascia scampo a M&B da 
Corrado. Primo posto blindatissimo per il Reunion Canavese con 58 punti. Alle loro 
spalle: Sparone 45 e Virtus e Chiaverano a 36. Classifica cannonieri vede primatista 
Igor Violante con 47 centri. Alle sue spalle completano il podio dei bomber: Filippo 
Conrado (33 gol) e Mirko Calaciura (29). 

Nel calcio a 7 over 40 si è disputata la 14esima giornata. Pirotecnica vittoria del 
Settimo Vittone, che ha sconfitto 5-4 il Chiaveranno. La prima della classe Aquila 
Nera passa contro il Pont con un netto 11-4 con i gol di Agostino Alessandro, 
Marengo Marco, Actis Perino Gianluca, Campestre Luca, Go Walter, Mordenti 
Roberto e Tinetti Lorenzo. Eporedia-San Giorgio finisce 15-2. Pavonese-Canottieri 
termina 10-5. In testa alla classifica c’è l’Aquila nera con 37 punti. Distante sei 
lunghezze il Bellavista che però ha una partita in meno. Eporedia al terzo posto con 
25 punti. Tra i marcatori comandano Francesco Impieri e Alessandro Vallomy con 35 
reti, tallonati da Alessandro Agostino a 34. 

Il 19 giugno ci saranno le competizioni regionali, al Cit Turin, di calcio a 5 e calcio a 7. 
A metà luglio i nazionali a Rimini di calcio a 5 a 7 e a 7 over 40. 

 

 


